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Lajinha: Dinheiro público jogado na lata de lixo
Não sei de quem é a culpa, se é da justiça, dos legisladores, em nosso 

país acontece tantas irregularidades e nossos políticos simplesmente 
não são questionados. Afinal de conta, o prefeito de Lajinha demorou 

uma eternidade para recuperar uma ponte e, pasmem, arrumou um engenhei-
ro que inovou, queria exportar sua invenção para o mundo, construindo uma 
ponte com mais de um metro acima do nível da rua

Moradores próxi-
mos à escadaria do 
bairro Petrina es-

tão insatisfeitos com o Ser-
viço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE). Há três 
dias, a população do bairro 
solicitou o comparecimen-
to do SAAE para consertar 
a rede de esgoto, que está 
quebrada e escorrendo pela 
e s c a d a r i a , 
prejudicando 
a passagem 
de pessoas e 
causando mau 
cheiro.

SAAE realiza serviço incompleto 
na escadaria do bairro Petrina

Veto de prefeito à emenda dos 
vereadores reabre crise

A primeira sessão or-
dinária da Câmara 
Municipal de Manhua-

çu do ano, realizada na quin-
ta-feira (16), foi marcada pela 
derrubada do veto do prefeito 
Nailton Heringer à emenda 
que garantiria o investimento 
mínimo de 30% do orçamen-
to de 2014 nos distritos. O 
veto do prefeito foi rejeitado 
por unanimidade.
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9
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Será que o Brasil é um país sério? Dizem que em 1964, quando visitava o Brasil, 
o presidente general francês Charles André Joseph Marie de Gaulle, ou Charles de 
Gaulle, teria dito que o Brasil não é um país sério, mas segundo o Blog de Paris, 
mencionaram em comentários a frase “Le Brésil n’est pas un pays serieux“  – “O 
Brasil não é um país séria” – popularmente atribuída a Charles de Gaulle. Ganha 
particular relevo se formulada pela figura mais respeitada da política francesa no 
século XX e reserva moral da velha democracia europeia. Sucede que, embora 
pudesse ter dito sem receber muita contestação embasada, De Gaulle nunca disse 
que o Brasil não era um país sério. O autor da frase é o diplomata brasileiro Carlos 
Alves de Souza Filho, embaixador do Brasil na França entre 1956 e 1964, genro 
do presidente Artur Bernardes. Hoje, diante de tantos fatos vivenciados pelos 
brasileiros, se fizerem uma pesquisa sobre o que pensam os brasileiros sobre a 
seriedade de nossos políticos, acredito que a maioria opine que o “nosso país não 
é sério”. Vivemos um clima que lembra o período que antecedeu a revolução fran-
cesa, em que o povo se apresentou como o terceiro estado, clamando por justiça. 
Já existe campanha para colocar um milhão de pessoas na Avenida Paulista, pela 
demissão de toda a classe política, embora a data ainda não fosse marcada. Com 
certeza, essa bola de neve vai circular e milhões de pessoas tomarão conhecimento, 
é a vontade popular contra a degradação da nação brasileira. Não subestimem o 
povo que começa a ter conhecimento do que nos têm acontecido, do porquê de 
chegar ao ponto de ter de cortar na comida dos próprios filhos! “Estamos de olhos 
bem abertos e dispostos a fazer tudo o que for preciso para mudar o rumo deste 
abuso”, diz uma militante do movimento. Todos os ''governantes'' do Brasil, até 
aqui, falam em cortes de despesas - mas não 
CORTAM despesas - querem o aumento de 
impostos como se não fôssemos o campeão 
mundial em pagamentos de tributos. Gover-
nante nenhum fala em reduzir as mordomias 
(gabinetes, secretárias, adjuntos, assessores, 
suportes burocráticos respectivos, carros, motoristas, 14º e 15º salários etc.) dos 
poderes da República; redução do insuportável gasto com deputados da Câmara 
Federal, seus gabinetes, profissionalizando-os como nos países sérios. Acabar com 
as mordomias na Câmara, Senado e ministérios, como almoços opíparos, com di-
gestivos e outras libações, tudo à custa do povo. Acabar com centenas de institutos 
públicos e fundações públicas que não servem para nada e que têm funcionários 
e administradores com 2º e 3º empregos; acabar com as empresas municipais, 
com administradores a auferir milhares de reais/mês e que não servem para 
nada, antes, acumulam funções nos municípios, para aumentarem o bolo salarial 
respectivo; acabar com as Câmaras Estaduais, que só servem aos seus membros e 
aos seus familiares, redução drástica das Câmaras Municipais e das Assembleias 
Legislativas Estaduais; acabar com o financiamento aos partidos, que devem viver 
da cotização dos seus associados e da imaginação que aos outros exigem, para 
conseguirem verbas para as suas atividades. Aliás, não entendo porque no Brasil 
tem mais de 40 partidos, sendo que dois a cinco partidos seriam suficientes. Veja 
nos EUA e outros países adiantados, colocaram chapas de identificação em todos 
os carros do Estado. Não permitir de modo algum que carros oficiais façam serviço 
particular, tal como levar e trazer familiares e filhos às escolas, ir ao mercado, às 
compras; acabar com o vaivém semanal dos deputados e respectivas estadias em 
hotéis de cinco estrelas pagos pelos contribuintes; controlar o pessoal da função 
pública (todos os funcionários pagos por nós que nunca estão no local de trabalho). 
Criminalizar, imediatamente, o enriquecimento ilícito, perseguindo, confiscando 
e punindo os ladrões que fizeram fortunas e adquiriram patrimônios de forma 
indevida e à custa do contribuinte. Há uma grande necessidade de dar um basta 
nas irregularidades brasileiras, acabar com os enriquecimentos ilícitos de tantos 
políticos, veja quantos ricos produziram os partidos que governaram o país, veja 
quantos filhos de políticos saíram da pobreza para topo empresarial em passe de 
mágica. Temos que rever imediatamente a situação dos aposentados federais, 
estaduais e municipais, que precisam muito mais que estes que vivem à custa dos 
brasileiros trabalhadores e, dos próprios aposentados. REVER as indenizações 
milionárias pagas indevidamente aos "perseguidos políticos" (guerrilheiros). 
AUDITORIA sobre o perdão de dívidas que o Brasil concedeu a outros países. 
Acabar com as mordomias (que são abusivas) da aposentadoria do presidente 
da Republica, após um mandato; nós temos que trabalhar 35 anos e não temos 
direito a carro, combustível, segurança etc. Acabar com o direito do prisioneiro 
receber mais do que o salário mínimo por filho menor, e, se ele morrer, ainda fica 
esse beneficio para a família. O prisioneiro deve trabalhar para receber algum 
benefício, e deveria indenizar a família que ele prejudicou.

Tudo isso e muito mais estão nas campanhas em que logo, logo, vão chegar às 
caixas de e-mails de todos os brasileiros.

Fale com a redação  
contato@jm1.com.br 

 (33)3331-8409

Brasileiros vão se mobilizar 
por um milhão na Paulista! 

ESCREVA-NOS, SERÁ UM PRAZER  DIVULGAR SUA CARTA.  
LEIA ACIMA COMO FAZER E MÃO NA CANETA OU NO TECLADO.

CARTA DOS LEITORES

Opinião dos Leitores
 A opinião dos leitores está aberta a todas as pessoas sobre qualquer assunto, desde que não seja de ofensas 
pessoais, proselitismo ou propaganda. As cartas poderão ser resumidas e corrigidas. Elas devem ser en-
viadas à Rua José Camilo Avelar, 296 - Apt. 101 - Bairro Bom Pastor – Manhuaçu – MG   CEP: 36900-000  
, por Telefax: (33) 3331-8409, ou por e-mail: contato@jm1.com.br. Deve constar nome completo, endereço, RG, 
telefone para contato, e os textos não podem passar de 30 linhas. 

EU LEI O
JORNAL DAS
MONTANHAS

Delegado em
 Manhuaçu

Getúlio Vargas 
de Lacerda

Com a maestria e olhar aguçado 
que é peculiar ao “delator” da no-
tícia restou

comprovado cientificamente o 
fracasso da nossa “república”, não 
há boletim

ou mídia forçada que desminta 
os fatos. Estamos passando por 
ridículo ao permitir

que a pantumia de um Dom que 
não passa de quixote seguidos 
pelos séquitos com afrouxamento 
de freios éticos tentem acalorar um 
movimento separatista que trouxe 
mortes e guerra. É a contramão da 
diplomacia.

“Seja bem vindo à República 
Manhuassu” e conheça sua rea-
lidade!

Glauber Vidal -
glauberadvo@hotmail.com

Ao Jornal das Montanhas

Educação divulga lista de classi-
ficação de candidatos à designação

Sou professora dos anos ini-
ciais a 27 anos .Esperei para me 
aposentar após completar todos 
os requisitos,  preparei a pape-
lada e fui. Nem te conto, saí de 
lá deprimida,  além de negar, a 
gente é humilhada por essa corja. 
Fui pra Justiça Federal. Passado 
alguns meses,  me concederam. 
AÍ sim, adoeci de vez, chorei uma 
semana. Dividiram o meu salário 
e me aposentaram. Achei um 
absurdo,  um abuso, um assalto, 
o governo exige que os profes-
sores estudem para prestar um 
bom trabalho. Depois, ele dá-lhe 
um pé na bunda. Jurei que nunca 

mais me dedico a essa porcaria, 
penso que o meu destino é morrer 
trabalhando porque a lei não vai 
mudar muito menos reconhecer 
os direitos dos profissionais da 
educação. A justiça é de Deus, a 
politica pertence ao homem.

Lídia Dayana da Silva

Olá concluí meu ensino médio 
em uma escola que não existe, 
mas, eu não peguei meu certifica-
do de conclusão, eu fiz o ENEM 
eu gostaria de saber como faço 
p/ pegar meu certificado de con-
clusão minha menor nota foi em 
redação nas demais tirei acima 
de 400, por favor, me informem 
preciso com urgência desde já 
agradeço. 

Izabel Vilhenaq Tavares
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DIZEM POR AÍ...
Nós não afirmamos, apenas divulgamos o que “Dizem por aí”.

O direito do povo
A votação que derrubou o veto do prefeito Nailton 

Heringer à emenda proposta pelo Poder Legislativo 
ao projeto de lei que estabelece proposta orçamentá-
ria para o ano de 2014 foi a primeira votação aber-
ta das Câmaras do interior de Minas, quiçá (talvez) 
do Brasil. A afirmação foi do presidente da Casa do 
Povo de Manhuaçu, vereador Maurício de Oliveira 
Júnior.

Gafe
Mas houve alguns excessos 

na votação aberta. Até o Olivei-
ra Júnior votou. Para quem não 
sabe, o presidente da Câmara 
só vota em caso de desempate, 
o chamado voto Minerva. Ele 
mesmo percebeu a gafe e se 
desculpou, dizendo que o seu 
voto foi simbólico devido à so-
lenidade da votação.

Afronta
Oliveira Júnior afirmou que falta ao Executivo um 

assessor político para fazer o meio de campo com o 
Legislativo, por isso a sucessão de erros na relação do 
prefeito com a Câmara. Para ele, foi burrice de Herin-
ger vetar a emenda apresentada por todos osvereado-
res.  Soou como uma afronta. A derrubada do veto do 
prefeito foi unânime, 14X0.

Sem harmonia
Apesar dos vereadores terem ido buscar o diálogo 

com o prefeito no fim do ano, com a famosa cami-
nhada, e o “desejo e sentimento” de Heringer, “de 
que Câmara e prefeitura trabalhem de forma mais 
harmoniosa”, a reconciliação, pelo visto, escafedeu-
-se. A primeira sessão do ano prova que a harmonia 
foi para o espaço. Para alguns vereadores, o prefeito 
usou de sacanagem e safadeza com a Câmara na lei 
que autoriza o Executivo a prorrogar a contratação de 
funcionários.

De quem é a culpa
 A repercussão do que o prefeito estaria demitindo 

funcionários antigos e contratando novos trabalhado-
res, geralmente da panelinha Heringer, desagradou 
os nobres vereadores.  Segundo o que se escutou no 
plenário, os funcionários demitidos, alguns à beira da 
aposentadoria, reclamaram que a desculpa do prefeito 
é que a Câmara que aprovou o projeto.

Questão de interpretação
A lei aprovada às pressas no apagar da luzes do ano 

legislativo de 2013 tem provocado estragos. Para o 
vereador Lacerda (Fernando do Fórum), o Executivo 
está entendendo de manei-
ra divergente o teor da lei 
e está demitindo os servi-
dores e contratando outras 
pessoas. Para ele, quando 
a Casa aprovou, foi para 
prorrogar as contratações 
de pessoal, ou seja, pror-
rogar as contratações das 
pessoas que já se encon-
tram trabalhando. Agora, 
se o prefeito está dispen-
sando o servidor, é por-

que ele não precisa dele, não precisa contratar outra 
pessoa. Se for nova contratação, a lei prevê que tem 
que ser processo seletivo. Lacerda diz que não vai ad-
mitir que joguem a culpa no Legislativo, que joguem 
o servidor contra a Câmara. Mandou um recado para 
o prefeito: “Aqui nessa Casa não tem bobo, não”! O 
vereador prometeu que vai ter respostas da Câmara

Rui Barbosa
O presidente citou o escritor, dizendo que “não há 

lei suficiente clara quando o homem não é sério”. E 
pediu para o procurador do município, Antônio Car-
valho, que assistia à sessão como convidado, que 
levasse a mensagem para o prefeito. Oliveira Júnior 
afirmou que nenhum dos vereadores autorizou novas 
contratações, mas prorrogações. Para ele, Heringer 
está criando celeumas. Segundo o presidente, o pre-
feito está fazendo uma interpretação perversa da lei

Prefeito de Manhuaçu 
demiti sem piedade

De acordo com o presidente da 
Câmara, já entraram no sindicato 
25 demissões; entre elas, de um 
servidor com 28 anos de prefeitu-
ra. O vereador Eli de Abreu Go-
mes comentou que uma funcioná-
ria foi mandada embora mesmo 
se recuperando de uma cirurgia. 
A mulher tem filhos e é ela quem 
sustentava a família.

Dengue em Manhuaçu
A Câmara fez sua parte no combate ao Aedes ae-

gypti, o mosquito da dengue, autorizando o prefeito a 
contratar 60 agentes. Mas o estranho é que os agentes 
serão contratados pela Secretaria de Obras e não a de 
Saúde. Isso é fora do comum e sem explicação. Ain-
da dizem que o secretário de Obras, só vai começar a 
contratar “quando aparecer o serviço”. Estão brincan-
do com coisa séria.

Cassação
Se acontecer uma epidemia, comentou um vereador, 

tanto o secretário de Saúde como o prefeito podem 
ser responsabilizados. Eles correm o risco de “crime”, 
se enquadrando na lei de improbidade administrativa. 
Esta lei federal não prevê punições de caráter penal, 
mas sim de natureza civil e política, ou seja, incluem 
a perda da função pública, suspensão dos direitos po-
líticos, multas e reparação do dano.

De olho na 
prefeitura

O vereador Paulo Altino se 
encontrou com o ex-prefeito 
Sérgio Breder e conchavou: 
“Se você não for candidato 
a prefeito em 2016, você me 
apóia”? O acordo ocorreu no 
Buona Távula.

Quase sombrio
 A vereadora Aponísia dos Reis deu um colorido na 

1ª sessão ordinária, com um paletozinho descolado. 
Os demais vereadores estavam com ternos pretos, com 
exceção do presidente, de cinza. Aponísia é defensora 
de mais creches e postos de saúde para a população.

Morte de cães - Web
O vereador Jânio Garcia Mendes 

propôs um requerimento convo-
cando a equipe de epidemiologia, 
juntamente com o veterinário res-
ponsável e equipe que trabalham 
no canil para darem explicações 
sobre o local, “morte de cachorro, 
esse trem e tudo”. Justificou o seu 
pedido dizendo que tem visto muita 
coisa no facebook em relação a isso. 
No começo da semana bombou um 

“post” detonando o prefeito e denegrindo Manhua-
çu. Heringer foi chamado de assassino e o município 
como uma cidade que não se importa com os animais. 
Caiu na rede, digital, já era... 

 
Bla-bla-blá do diretor do SAAE

O diretor do SAAE fez uma 
visita de cortesia à Câmara e 
subiu na tribuna e fez uso da 
palavra,dizendo que “está toman-
do pé de toda e qualquer situação”.  
Mas completou, logo em seguida, 
“que não era o momento de tratar 
de assuntos, mas para somente se 
apresentar”, rasgando-se em elo-
gios de humildade. Ah, tá, e a falta 
d’água nos bairros, que virou roti-
na; rompimentos da rede de esgo-
to e a própria estação de tratamento? Politicagem se faz 
até assumir o cargo, depois é trabalho e mais trabalho.   

Parodiando
Em homenagem ao mestre Carlos Drummond de 

Andrade e em alerta ao Heringer:
No meio do caminho tinha um buraco
Tinha um buraco no meio do caminho
Tinha um buraco
No meio do caminho tinha um buraco
Nunca me esquecerei desse acontecimento
Na vida de minhas retinas tão fatigadas
Nunca me esquecerei que no meio do caminho
Tinha um buraco
Tinha um buraco no meio do caminho
No meio do caminho tinha um buraco

Casa de ferreiro
Um caminhão pequeno a serviço do Dnit –Departa-

mento Nacional de Infraestrutura de Transportes esta-
va estacionado irregularmente no acostamento da BR-
262, dificultando a visão dos motoristas que tinham de 
atravessar a pista. Quem cuida das rodovias, descuida 
dos motoristas...

Quem não comunica se trumbica  
Em Manhuaçu,um grupo de amigos conversava sobre 

um possível abaixo-assinado para dar entrada na Câmara 
solicitando a cassação do prefeito de Manhuaçu.

“Este não necessita abaixo-assinado, é só dar a corda, 
ele se enforca sozinho”. Completou a resposta.

Gente parece brincadeira, mas é a pura verdade, o 
prefeito de Manhuaçu até hoje só fez cáca, desde sua 
posse só deu fora, perdeu seus principais apoiadores e 
vem afrontando a Câmara de vereadores. Para todos os 
formadores de opinião e a maioria dos políticos de Ma-
nhuaçu são unanimes em afirmar: a incompetência desse 
prefeito vai tirá-lo do cargo antes de findar seu mandato. 
Até o momento não há outro prefeito pior na história de 
Manhuaçu.
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• POUPANÇA: BC SUSPEITA DE
‘LAVAGEM DE DINHEIRO’

O Banco Central suspeita que contas-poupança canceladas 
na Caixa eram usadas para “lavar de dinheiro”. A hipótese 
livraria a direção da Caixa de responsabilidade pela apro-
priação indébita, mas explicaria a ausência do temor de 
corrida de poupadores às agências para retirada dos R$719 
milhões de depósitos incorporados aos lucros da institui-
ção. A tese também reforça a suspeita de CPFs suposta-
mente clonados.

• NA MOITA

O BC aposta que os poupadores prejudicados “nunca vão 
aparecer”, porque afinal “ninguém reclama quando produ-
to ilegal é apreendido”.

• ESTRANHO, É

Intrigam o BC as 525.527 poupanças com dados suposta-
mente falsos na Caixa, apesar das regras rígidas para aber-
tura de contas.

• CASO DE POLÍCIA

Confirmada a suspeita de que meio milhão de poupanças 
eram usadas para lavar dinheiro, o assunto sai do BC e vai 
virar caso de polícia.

• L’IMPORTANT C’EST LA ROSE

A desgraça do presidente francês François Hollande foi 
pegar uma motoca para encontrar a amante. Por que não 
jatinho da Força Aérea?

• AGU GEROU R$151,5 BILHÕES 
PARA UNIÃO EM 2013

Balanço fechado na Advocacia Geral da União (AGU), a 
ser anunciado nesta sexta-feira, mostra que o trabalho em 
defesa dos interesses da União, no ano de 2013, possibili-
tou uma economia e arrecadação de R$ 151,5 bilhões para 
os cofres públicos. As principais atuações da AGU foram 
em defesa do Enem, do programa Mais Médicos e na der-
rubada das 27 ações contra o leilão do pré-sal do Campo 
de Libra.

• PREÇOS SUPERSÔNICOS

Duas passagens ida e volta a Curitiba (PR) custam quase 
R$ 1,8 mil pela Azul. Com a grana, o casal vai a Miami e 
compra uns badulaques.

• MEDIDA CAUTELAR

A Comissão Interamericana de Direitos Humanos, vincu-
lada à OEA, cobrou do Brasil solução urgente para o fim 
da barbárie no Maranhão.

• SENTA, O LEÃO É MANSO

Com Dilma mais calma e o medo de 
perder boquinhas que já controla, o 
PMDB retomou a esperança de ga-
nhar a Secretaria de Portos.

• SABE A ÚLTIMA?

Foi pura descontração o jantar da cú-
pula do PMDB com o vice Michel 
Temer no Palácio do Jaburu, quarta-

-feira, que havia sido marcado para descer o sarrafo em 
Dilma. Houve profusão de piadas sobre a madame

• GERAÇÃO BIG MAC

Esquerdopatas estão inconsoláveis com os líderes dos “ro-

lezinhos” em São Paulocomo Lucas de Souza, 17, que con-
tou ao site G1: “A gente vai para shopping pegar mulher, 
comprar uns lanches no McDonald’s”.

• IGUALDADE DESIGUAL

A ministra Luiza Bairros (Igualdade Racial) falou boba-
gem, de novo: diz que “pessoas brancas” é que reagem a 
“rolezinhos” nos shoppings. A anta ignora, mas não deve-
ria, que ninguém é “puro branco” no Brasil.

• UNÂNIME

Sem muito interesse em disputar o governo do Piauí, o 
presidente do PP, senador Ciro Nogueira, é o cotado para 
suceder Aguinaldo Ribeiro no Ministério das Cidades, com 
apoio da bancada na Câmara.

• CONTRADIÇÃO

Em ano de Copa do Mundo, o governo enxugou o orça-
mento do Ministério do Turismo em quase 50%. Caiu de 
R$ 2,7 bilhões para R$ 1,5 bilhão este ano. Se a prioridade 
já era baixa, imagine na Copa.

• GENTE DIFERENCIADA

Com salário de R$ 3,8 mil, o filho de José Genoino teria 
que ganhar o triplo para alugar a mansão em Brasília onde 
mora o pai. É padrão nas imobiliárias, inclusive a que alu-
gou. E ter fiador ou dar cheque-caução.

• DESAFINADO

Quem frequenta o 
boteco “Grao” (Lago 
Norte, Brasília) duvi-
da que Aloizio Mer-
cadante dê conta da 
Casa Civil. “Como na 
música, vai atravessar 
na política”, ironizou 

um cliente ao vê-lo no boteco, num sábado, torturando o 
atabaque, tímpanos alheios e músicos da casa.

• POR NOSSA CONTA

Em Brasília, os deputados distritais nem voltaram ao traba-
lho e já torram dinheiro do contribuinte. Preparam-se para 
gastar R$ 234,5 mil na compra de 52 notebooks, superava-
liados em R$ 4,5 mil cada um.

• PENSANDO BEM…

…o governo Dilma está estimulando um “rolezinho” para 
dar “rolo” na campanha presidencial.

Dia 1º de abril, “day 
after” do golpe de 
1964. Às 9h, um carro 
preto entra na sede do 
então IV Exército, no 
centro do Recife. Fa-
lam de dentro do carro:

- Sou Celso Furtado, 
superintende da Sude-
ne, e desejo me inteirar 
dos últimos acontecimentos do País.

- Doutor Celso – responde um oficial – eu sei quem é o se-
nhor e tenho certeza de que as pessoas aqui não têm qualquer 
intenção de lhe colocar a par dos acontecimentos. Por favor, 
volte para a sua Sudene e aguarde lá. Vai ser melhor para o 
senhor e para mim.

Furtado tratou de ir embora devagarinho.

VISITA INDESEJADA
PODER SEM PUDOR

 

1- Há a paz na vila!  
2- Sem nenhuma Nila!!               

3- Cães vinham em fila!!!         
   

1 - Boa Convivência – § Se na 
velha vila São Sebastião da Vala 
havia política da boa vizinhan-
ça, na “nova” Mundo Novo não 
era diferente. Se na São Sebas-
tião, perto da fazenda do Coro-
nel Bimbim, e onde ele tinha de 
passar indo e vindo da sede do município, conterrâneos 
e contemporâneos, e vizinhos, enfim, todos tinham ami-
zades sem cor partidária, no outro “novo” lugarejo só no 
nome, havia, apenas (?), marcas de sangue (!), inapagá-
veis, até (!!!), na nossa segunda residência, no assoalho, 
pois o Chico Sertanejo recebeu tiros mortais, correu para 
telefonar para Aimorés, numa saleta, e foi deixando o 
sangue pingar pela casa, morrendo, logo.  § Afora essas 
manchas que não saiam do chão, lá fora, e dentro dessa 
casa, tudo era pacífico. § Quando meu colega Jorvecir (?) 
e eu optamos por candidatos a governador diferentes, nos 
papeis que estavam pacificamente, nos postes, era coisa 
de meninos!!!...      

2 - Soa Benevolência –  § 
Mãe, quando lá moramos, de 
4/1/63 à 14/12/66, teve dona 
Joaquina, conhecida pelo 
apelido de Quinoca, como 
amiga, e a concunhada des-
ta, dona Geralda, respectiva-

mente vizinhas da direita e da esquerda, e, pobre e rica,  
mas, sem direita e esquerda da política, e, pobreza e ri-
queza como ideologias econômicas. Havia outras amigas, 
como a vulga-mas-não-vulgar Durica, cujo nome não sei 
qual era. Donas Geralda e Durica, e, depois, dona Quino-
ca morreram. Aí cresceu a  amizade com Luquinha, viúva 
dum enteado de dona Quinoca, e Fia, filha de Durica; am-
bas se chamam Iracy. Nunca soube se todas elas eram e/ou 
são da corrente política do Cel. Bimbim, ou, doutra. § Nas 
últimas férias, tenho visitado o ex-vereador Ademir de 
Araújo, Neném do Nonda (Epaminondas?), que viúvo se 
casou com a viúva Quinoca, ambos com 6 filhos, receben-
do o ultimogênito e 7º Zedequias; também, visito os Prata 
(de ouro!), e o templo da Igreja Evangélica Assembléia 
de Deus, que era a casa de oração presbiteriana, quando 
lá morei, dirigida por meu pai!!! Mãe fica na Luquinha, e, 
depois, minha esposa e eu lá chegamos e juntamo-nos a 
ela e a Luquinha (às vezes com Ceny, esposa do Nenem), 
para visitarmos a Fia, solteirona, que mora sozinha. § No 
dia 12/1/14, mãe e eu, com minha esposa, voltamos a essa 
vila. Grace e eu fomos na matriarca Prata, numa filha dela, 
na casa pastoral assembleiana e no Nenem, e, depois, com 
Ceny, fomos à sua concunhada Luquinha, e, daí, todos fo-
mos à outra Iracy.                         

 3 - Voa Regência – § Na volta, ara-
me cercava a rodovia. Pensando ser fio 
elétrico, eu, com fobia de eletricidade, 
deixei que a coragem da esposa desobs-
tacularizasse a passagem. E, enquanto 
isso, ela, com fobia de cães (pode ser 
menor que gato!), correu de 4 cães!!! Eu 
que tenho ouvido muito corais e orquestras, como agora, ti-
nha, no dia 11/1, visto mirabolante maestro na TV Cultura 
ou Educativa. § Aí, quando o quarteto canino, de pele preta, 
começou em disparada para mim, eu os regi, e, à distância, 
fi-los voltar, enquanto Grace levantou o arame. § Só no dia 
17 lembrei a elas que tínhamos de chamar os moradores 
da casa, para tirarem o arame, pois, fôssemos ciclistas ou 
motoqueiros, ou carona dum deles, nossos pescoços teriam 
(outras?) histórias para contar???... E, sobretudo, tínhamos 
que ter pensado em desavisados!!!...        

                                     
1- Havia só paz? 

2- Ali caberia rapaz??
3- O fio era de capataz???

(*) O articulista é graduado em Teologia e pós em 
História Eclesiástica.                                                                           

 

Política, cães & Cia.    
Celso de Medeiros Costa (*)      

Tri-Objetiva - 82
"SE o pArTIDo Não mE quISEr, mE AVISE logo, prA Eu coNTINuAr o mEu TrAbAlho."

SENADOR WALTER PINHEIRO, SOBRE INDECISÃO DO PT PARA ESCOLHER CANDIDATO AO GOVERNO EM 2014.
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Relação de Projetos, Requerimentos, Moções e Indicações aprovados na sessão legislativa de 16/Jan./2014:
PROJETOS DE LEI:

Executivo Municipal
Nº 01/2014 (Aprovado c/ emenda) - Dispõe 

sobre a contratação de pessoal por tempo cer-
to e determinado, para atender necessidade de 
excepcional interesse público, para a execução 
do Serviço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos – SCFV e dá outras providências;

Nº 02/2014 - PEDiDO DE ViSTAS – (Ver. Jorge 
Augusto Pereira) - Autoriza o Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto – SAAE, a contratar pessoal 
por tempo determinado, para atender necessida-
de temporária de excepcional interesse público, 
nos termos do art. 37, inciso iX, da Constituição 
Federal e dá outras providências;

Nº 03/2014 - CiÊNCiA – Cria o Fundo Muni-
cipal de Cultura de Manhuaçu e dá outras pro-
vidências;

Eli de Abreu Gomes
Nº 05/2014 - Dispõe sobre denominação de 

Beco Maria de Paula Sathler, o logradouro si-
tuado na R. Etelvino Guimarães, Centro, e con-
tém outras providências;

VETO
Executivo Municipal (Rejeitado 14x0 unani-

midade) - Mensagem de Veto ao Parág. Único 
do art. 4º do Projeto de lei nº 077/2013, que 
“Estabelece Proposta Orçamentária, estimando 
a receita e fixando a despesa do Município de 
Manhuaçu para o exercício de 2014”.

REQUERIMENTOS
Maurício de Oliveira Júnior
Nº 01/2014 - Requer cópias de todos os em-

penhos relativos as licitações de publicações 
oficiais e institucionais da Administração Dire-
ta, Secretaria de Saúde, SAMAl e SAAE, refe-
rentes ao ano de 2013;

Aponísia dos Reis
Nº 02/2014 - Requer encaminhamento de ofí-

cio para a Energisa, solicitando esclarecimen-
tos acerca do não atendimento dos ofícios pro-
tocolados no dia 01 de novembro de 2013;

Nº 03/2014 - Requer informações sobre o an-
damento do mutirão de reforma das escolas e 
creches do município, em conformidade à lei 
de contratações aprovada no final de 2013;

Nº 06/2014 - Requer envio de ofício à Sec. de 
Educação, solicitando informações sobre o por-
quê do não funcionamento da creche de Santo 
Amaro durante o período das férias, e se a cre-
che irá funcionar neste começo de ano letivo;

Comissão Especial de Reestruturação do Pla-
no de Cargos e Salários dos Servidores do le-
gislativo

Nº 04/2014 - Requer ao Presidente da Câma-
ra Municipal, prorrogação do prazo por mais 
trinta dias para a conclusão dos trabalhos da 
comissão;

Gilson César da Costa e Jânio Garcia Mendes
Nº 05/2014 - Requer a convocação da equipe 

de epidemiologia juntamente com a coordena-
ção da Vigilância Ambiental e do Veterinário do 
canil municipal, para informar sobre a situação 
do canil;

Anízio Gonçalves de Souza
Nº 07/2014 - Requer o envio de ofício para a 

Sec. de Obras, solicitando informações sobre a 
revitalização de faixas de pedestres, trânsito, 
escolas e creches;

Nº 012/2014 - Requer o envio de ofício a Via-
ção União, solicitando esclarecimentos sobre a 
falta de linha de ônibus nos trechos: Vila Deo-
linda – Hospital, B. São Jorge – Hospital, e nos 
Bairros Ponte da Aldeia e Colina;

Jânio Garcia Mendes
Nº 08/2014 - Requer informações sobre o fun-

cionamento da EMEi Professora Ejane Firmino 
dos Santos;

Fernando Gonçalves Lacerda
Nº 09/2014  - Requer cópia do processo licita-

tório das empresas de transporte Viação União 
e Vale do Piranga;

Legislativo Municipal
Nº 10/2014 - Requer envio de ofício ao Exe-

cutivo Municipal solicitado prestação de contas 
sobre o repasse das verbas arrecadadas com 
multas no Município, se a verba foi aplicada, 
quando e em qual setor. Solicitam ainda a re-
vitalização das faixas de pedestres e o cum-
primento da lei 3.204/2012, que “Torna obriga-
tório faixa de pedestres em frente às escolas 
públicas e privadas do município”.

Nº 11/2014 - Requer envio de ofício ao Exe-
cutivo Municipal, Sec. de Obras e Sec. de Saú-
de, solicitando informações sobre os servidores 
contratados de acordo com a lei 3.348/2013, 
quantos servidores foram contratados, a data 
da contratação e os nomes dos servidores;

Gilson Cesar da Costa
Nº 13/2014 - Requer o encaminhamento de 

ofício ao Executivo Municipal, solicitando in-
formações sobre o entendimento/acordo com a 
concessionária de energia elétrica sobre o uso 
do solo para a colocação de postes de ilumina-
ção pública;

MOÇÕES
Legislativo Municipal
Moção de Pesar nº 01/2014 - Pelo falecimen-

to da Sra. Maria Pires de Assis “Pirinha”, ocor-
rido em 13/01/2014;

Moção de Pesar nº 06/2014 - Pelo falecimen-
to da Sra. Hortência Rhodes, mãe do Cel. luiz 
Carlos Rhodes de Souza;

Aponísia dos Reis
Moção de Pesar nº 02/2014 - Pelo falecimen-

to do Sr. Marcelo Dutra Gomes;
Moção de Pesar nº 03/2014 - Pelo falecimen-

to do Sr. Altazir Miranda;

João Gonçalves Linhares Júnior e Anízio 
Gonçalves de Souza

Moção de Pesar nº 04/2014 - Pelo falecimen-
to do Sr. Rogério da Costa “Tigrão”;

Gilson César da Costa
Moção de Pesar nº 05/2014 - Pelo falecimen-

to do Sr. Manuel Forchat;

INDICAÇÕES:

Hélio Ferreira
Nº 01/2014 - Solicita calçamento ou asfalta-

mento na R. Vereador Geraldo Cerqueira Da-
masceno, entre as Vilas Formosa e São José; 

Nº 02/2014 - indica a extensão da rede de ilu-
minação pública na Av. Jésus Carlos da Silva, 
em Vila Formosa, sentido Ponte do Silva;

Nº 06/2014 - Reivindica a construção da sede 
própria do posto de saúde do B. Ponte da Al-
deia.

Jorge Augusto Pereira e Gilson César
Nº 04/2014 - indicam a reforma da quadra de 

esportes do Distrito de Vilanova;
Nº 05/2014 - Solicitam a reforma do campo de 

futebol de Vilanova;
Nº 06/2014 - indicam a construção da sede 

própria do posto de saúde de Vilanova.

Francisco de Assis Dutra
Nº 07/2014 - indica a construção de ponte de 

cimento sobre o “Rio da Cabeluda”, Cór. São 
José, em São Pedro do Avaí.

Nº 08/2014 - Solicita a extensão de rede de 
iluminação pública na Rua São Pedro, em São 
Pedro do Avaí;

Nº 09/2014 - Reivindica iluminação pública na 
saída do Distrito de São Pedro do Avaí, sentido 
Caratinga;

Aponísia dos Reis
Nº 10/2014 - indica a construção da sede pró-

pria do posto de saúde de Bom Jesus;
Nº 11/2014 - Reivindica a aquisição de terre-

no para a construção do campo de futebol de 
Santo Amaro;

Nº 12/2014 - Solicita a construção de posto 
de saúde em Santo Amaro de Minas;

Gilson César da Costa e Jorge Augusto Pe-
reira

indicação nº 13/2014 - indica a aquisição de 
terreno para construção de posto de Saúde em 
Vilanova;

Nº 14/2014 - Calçamento da avenida JK com 
construção de pista de caminhada;

Nº 027/2014 - Solicita o calçamento da R. 
Anésio Aniceto Coelho e final da R. Princesa 
isabel, em Vilanova;

Eli de Abreu Gomes
Nº 15/2014 - Reivindica o corte de uma árvore 

morta na R. Capitão Rafael, ao lado do nº 185, 
Centro;

Nº 16/2014 - indica a colocação de dois que-
bra-molas na R. Olímpio Vargas, nas proximi-
dades do nº 349, Centro.

João Gonçalves Linhares Júnior
Nº 17/2014 - Solicita a construção da cobertura 

de ônibus na BR-262, Km 31,5, sentido Reduto; 
Nº 18/2014 - indica o cascalhamento da es-

trada na subida do matadouro, sentido Reduto;
Nº 19/2014 - Reivindica a troca de luminárias 

na Praça Carlos Alberto Castro, em frente à EE 
Antônio Wellerson;

Jânio Garcia Mendes
Nº 20/2014 - Solicita a reforma da creche, no 

distrito de Realeza;
Nº 21/2014 - Solicita a Reforma do EMEi, Pro-

fessora Ejane Firmino dos Santos;
Nº 22/2014 - Reforma do PACS do distrito de 

Realeza.

Anízio Gonçalves de Souza
Nº 23/2014 - Requer a revitalização da R. Air-

ton Senna, no B. lajinha;
Nº 024/2014 - Requer a revitalização da R. 

José Antônio Justino, no B. Bela Vista;
Nº 025/2014 - Requer a revitalização da R. 

Felipe Dias, no B. Engenho da Serra.

Paulo Cesar Altino e Hélio Ferreira
Nº 026/2014 - Solicita a colocação de guarita 

no ponto de ônibus, localizado na entrada do 
Cór. Taquara Preta.
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Câmara apoia distritos e rejeita veto do Executivo
Prefeitura se recusa a garantir investimento mínimo de 30% do Orçamento em obras e saneamento de distritos

A primeira sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal de 
Manhuaçu em 2014 ocorreu 
na manhã desta Quinta-feira, 
16, com relevantes Projetos, 
Requerimentos, Indicações 
e debates em pauta. Sob a 
presidência de Maurício de 
Oliveira Júnior, a reunião 
também foi um marco para a 
História do Legislativo que, 
com a extinção do voto secre-
to pelo plenário (em 2013), 
pela primeira vez, registrou-
-se a votação aberta de ma-
téria que anteriormente seria 
em regime fechado. Entre os 
presentes, o Promotor de Jus-
tiça de MG, Dr. Alex Nagem; 
Presidente da 54ª Subsecção 
da OAB/MG, Dr. Alex Bar-
bosa; Procurador do Muni-
cípio, Dr. Antônio Carvalho; 
Presidente da Sintram, Jaime 
Rodrigues Ferreira, e Asses-
sor Jurídico da entidade, Dr. 
Glauber Vidal; Diretor do 
SAAE, José Alves de Aguiar, 
e o Ass. Jurídico da autarquia, 
Dr. Magno Fernandes, além 
de funcionários do SAAE, 
membros de inst. filantrópi-
cas e cidadãos. 

Veto Rejeitado: No Proje-
to de Lei relacionado ao Or-
çamento do Município para 
2014, aprovado em Dezembro 
pp., pela Câmara, os Verea-
dores acrescentaram Emenda 
propondo que, no mínimo 
30% dos recursos destinados 
à realização de obras e sanea-
mento básico, fossem investi-
dos nos distritos, mediante In-
dicação dos Vereadores. Para 
a surpresa do plenário, a Pre-
feitura encaminhou Veto à re-
ferida proposta orçamentária, 
contrariando as expectativas 
dos vereadores e da população 
residente nas comunidades ru-
rais.

O Veto do Executivo Mu-
nicipal foi derrubado com o 
voto contrário de todos os ve-
readores. Estes, por sua vez, 
ressaltaram que a população 
dos distritos precisa ser aten-
dida da mesma forma que a 
da cidade. Além da importân-
cia destes investimentos para 
a conservação de estradas, 
possibilitando segurança e 
agilidade no escoamento da 
produção agrícola. 

Vereador Fernando Lacer-
da estranhou a medida toma-
da pela Prefeitura em vetar 

esta proposta e lembrou o en-
contro de todos os vereadores 
com o Prefeito Nailton, no 
Gabinete do Paço Municipal, 
em Dezembro, pp., quando 
foi proposta uma sintonia de 
trabalhos entre Executivo e 
Legislativo, neste novo ano. 
“Logo na primeira sessão le-
gislativa do ano, somos sur-
preendidos com um ato que 
se revela como total falta de 
diálogo por parte da Prefeitu-
ra com a Casa Legislativa”, 
desabafou.

Em sua justificativa, o Pre-
feito alega que o veto é de 
caráter jurídico, por infringir 
os princípios da Separação 

dos Poderes (Lei de iniciativa 
exclusiva do Executivo) e da 
Impessoalidade (submeter a 
realização de obras necessa-
riamente às Indicações dos 
Vereadores).

Este posicionamento do 
Prefeito foi tido como centra-
lizador e contrário ao cenário 
jurídico da Administração 
Pública. Tanto que, recente-
mente, a Presidenta Dilma 
Rousseff sancionou a LDO 
2014 sem Veto, no que se 
relaciona às Indicações de 
parlamentares, inclusive des-
tinando 1,2% da Receita Cor-
rente Líquida para Emendas 
de Deputados. 

 Combate à dengue: Vi-
sando ações preventivas para 
evitar epidemia de dengue, 
os Vereadores haviam pro-
posto pessoalmente ao Pre-
feito (reunião no Gabinete da 
Pref., 19/12) a formação de 
força-tarefa para atuar em di-
versos pontos do município, 
eliminando focos de prolife-
ração do mosquito transmis-
sor da doença. O Executivo 
elaborou e encaminhou o re-
ferido Projeto de Lei à Casa 
Legislativa, e, o mesmo foi 
imediatamente aprovado por 
todos os vereadores. No en-
tanto, até a presente data, não 
foi realizado pela Prefeitura o 

trabalho esperado, com a con-
tratação do número devido de 
agentes, configurando verda-
deiro risco para a população. 

Salário dos Servidores 
: O Presidente do Sintram 
(Sind. dos Trabalhadores no 
Serviço Público Municipal), 
Jaime Rodrigues Ferreira – 
“Jaiminho”, se pronunciou 
no plenário, solicitando que 
a Administração elabore um 
Plano de Cargos e Salários 
que atenda com dignidade 
aos servidores municipais, 
com a devida revisão salarial 
e outros ajustes pertinentes ao 
bem-estar dos trabalhadores. 
Os vereadores manifestaram 
apoio à causa, ressaltando a 
importância da valorização 
do servidor público. Maurício 
Júnior relatou que “os servi-
dores historicamente sofrem 
com a defasagem salarial e 
nas condições de trabalho. 
Sabemos que nada se conser-
ta do dia pra noite, mas é pre-
ciso dar o primeiro passo, e, é 
isto que está sendo cobrado”. 

SAAE: Também se pro-
nunciou o novo Diretor do 
SAAE (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto), José Al-
ves de Aguiar. Em suas con-
siderações, José de Aguiar 
mencionou sua intenção de 
desenvolver um bom tra-

balho a frente da autarquia. 
No ensejo, os vereadores 
também fizeram uso da pa-
lavra frisando a importân-
cia do gesto do diretor em 
comparecer ao plenário para 
uma apresentação oficial. O 
Presidente Maurício Júnior 
também reconheceu a im-
portância desta iniciativa, 
mas ressaltou que é urgente 
a necessidade de se tomar 
providências quanto aos 
constantes problemas de fal-
ta de água enfrentados pela 
população. Maurício cobrou 
também providências quanto 
ao funcionamento da ETE 
(Estação de Tratamento de 
Água e Esgoto) na cidade. 

Projetos de Lei: Aprova-
do com duas emendas parla-
mentares, o Projeto de Lei nº 
01/2014, de autoria do Exe-
cutivo Municipal, que dispõe 
sobre a contratação de pes-
soal para o funcionamento 
do Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Víncu-
los. O SCFV destina-se ao 
atendimento de crianças, 
adolescentes e idosos que se 
enquadram em situações de 
isolamento, trabalho infantil, 
vivência de violência, negli-
gência, acolhimento, cum-
primento de medida socio-
educativa em meio aberto, 
abuso ou exploração sexual, 
crianças e adolescentes em 
situação de rua, pessoas por-
tadoras de necessidades es-
peciais com vulnerabilidade 
aos diversos riscos sociais e 
às medidas de proteção Es-
tatuto da Criança e do Ado-
lescente. Também de autoria 
do Executivo, o Projeto de 
Lei nº 02/2014, relaciona-
do à contratação de pessoal 
para o SAAE, teve Pedido de 
Vistas por parte do Vereador 
Jorge Augusto Pereira (Jorge 
do Ibéria). Houve ciência ao 
plenário de dois Projetos de 
Lei: o de nº 03/2014, que 
cria o Fundo Municipal de 
Cultura e o de nº 04/2014, 
de autoria do 1º Secretário, 
Vereador Eli de Abreu, que 
dispõe sobre denominação 
de Beco Maria de Paula Sa-
tlher, o logradouro situado na 
Rua Etelvino Guimarães, no 
centro. Ainda nesta primeira 
sessão, os vereadores apre-
sentaram 13 Requerimentos, 
06 Moções e 26 Indicações, 

solicitando obras e melho-
rias diversas para bairros e 
distritos. 

Situação das escolas: O 
Presidente Maurício Júnior 
ressaltou a preocupação com 
a precária situação das esco-
las, conforme foi constatado 
nas visitas feitas pelos verea-
dores em instituições da rede 
municipal, em Dezembro e 
nesta primeira quinzena do 
ano. O Presidente lembrou 
que o início do ano letivo 
se aproxima e até o presen-
te momento a Prefeitura não 
atendeu as reivindicações 
apresentadas. 

Rodoviária: Vereador 
Paulo César Altino explanou 
sobre a situação precária da 
rodoviária e os transtornos 
enfrentados pelos usuários, 
no dia-a-dia. Ele comentou 
que o local precisa de rees-
truturação urgente, de modo 
a oferecer segurança e como-
didade para a população e vi-
sitantes que chegam à cidade. 

Voto aberto: Em 2013, os 
vereadores aprovaram o fim 
do voto secreto em Manhua-
çu. Na sessão desta Quinta-
-feira, pela primeira vez, 
votou-se em caráter aberto, 
matéria que anteriormente 
seria em regime fechado (no 
caso, o Veto do Executivo 
Municipal). Neste contexto, 
Maurício Júnior evidenciou 
que “é motivo de muita feli-
cidade para nós, vereadores, 
porque temos sim, que dar sa-
tisfação ao povo. Então, por-
que votar secretamente? Por 
que o eleitor que votou e con-
fiou em mim não tem o direi-
to de saber como eu penso? 
Como eu voto? Isso é errado, 
equivocado. Então, atentos à 
evolução histórica da Demo-
cracia e à demanda do povo, 
que pede mais probidade, 
transparência e honestidade 
nos mandatos, nós aprova-
mos a votação integral aberta. 
Toda e qualquer matéria é vo-
tada aberta e nominalmente, o 
vereador tem de dar sua cara 
a tapa, se responsabilizar por 
seu voto”, afirmou. 

Ao avaliar esta primeira 
sessão legislativa, Maurício 
Júnior destacou o esforço 
dos vereadores na busca por 
melhorias para todo o muni-
cípio.

(Ass. de Comunicação)

Mesa Diretora, durante a 1ª sessão legislativa do ano.

À esq.; Promotor de Justiça, Dr. Alex Nagem; Ass. Jurídico do Saae, Dr. Magno Fernandez; Pro-
curador do Município, Dr. Antônio de Carvalho; Diretor do SAAE, José Aguiar; Presidente da 54ª 

Subsecção da OAB/MG, Dr. Alex Barbosa, e o Ass. Jurídico da Sintram, Dr. Glauber Vidal. 

Presidente da Sintram, Jaime 
Rodrigues (Jaiminho) cobrou 

a elaboração de Plano de 
Cargos e Salários para um 

atendimento digno aos servi-
dores municipais. 

Os vereadores rejeitaram o Veto do Executivo, por unanimidade. 
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Prefeitura faz levantamento de túmulos abandonados

A Prefeitura de Manhuaçu, através da Secretaria de Ad-
ministração, solicita junto à familiares que reformem 
ou façam a manutenção de túmulos no cemitério 

municipal. De acordo com a Secretaria, alguns túmulos es-
tão em estado critico, com suas estruturas desgastadas pela 
ação do tempo.

Em um primeiro momento, a Prefeitura de Manhuaçu re-
alizou uma limpeza geral no cemitério, com pintura e manu-
tenção. Agora, está sendo elaborada uma reorganização no 
setor administrativo.

A Prefeitura de Manhuaçu convoca os proprietários dos 
túmulos abaixo relacionados a comparecer no Paço Muni-
cipal, situado à Praça Cordovil Pinto Coelho, nº406, Cen-
tro, pelo prazo de sessenta dias, entre 09h e 16h, munido 
de documentos de propriedade ou informações verídicas 
para confirmação de posse, com a finalidade de produzir 
um novo cadastro dos túmulos. Não havendo procura, de-
monstrando desinteresse dos proprietários, a Prefeitura se 
sentirá no direito de fazer uma pesquisa junto ao Fórum de 
Manhuaçu, sobre o que fazer com estes túmulos.

RELAÇÃO DE TÚMULOS QUE PRECISAM SER REFORMADOS 
NO CEMITÉRIO MUNICIPAL A PARTIR LEVANTAMENTOS 

FEITOS EM LIVROS DE REGISTROS DA ÉPOCA
TUMULO ..............................................................................NOME
Nº 0002 ...................................................... JOSE AlVES RiBEiRO
Nº 0013 .........................................................OliNDA BAiA VERlY
Nº 0024 ..........................................................JOSE CAVAlCANTE 
Nº 0033 .........................................................MARiA GERTRUDES
Nº 0042 ................................ANTONiO RODRiGUES CARVAlHO
Nº 0101 ......................................... JOAO CORNEliO DE AGUiAR
Nº 0106 ...................MARiA DA GlORiA BARBOSA RODRiGUES
Nº 0128 ................................... SEBASTiAO MACHADO DA SilVA
Nº 0132 ...........................................ARMiNDA izABEl FERREiRA
Nº 0223 ........................................................GENESiO FERREiRA
Nº 0224 .............................................. JOSÉ HONORiO OliVEiRA
Nº 0229 ........................................................... MARilUCE BENTO
Nº 0232 ....................................OSWAlDO PiMENTEl SAlGADO
Nº 0237 .............................................................AMBROSiO SARD
Nº 0248 ..................................................MARiA CElUlA NAzARE
Nº 0258 ........................................GERSON lEiTÃO DE AlMEiDA
Nº 0266 ..........................................AlVARO DE PAUlA SAlAzAR
Nº 0285 ........................................................... AUGUSTA PAzElli
Nº 0287 ......................................................MARiA RiTA DE BRiTO
Nº 0291 ...................................................JOAO GOMES MORAES
Nº 0294 .......................................... FRANCiSCO JOSÉ DE ASSiS
Nº 0308 ..........................................VANDERlEiA BATiSTA AlVES
Nº 0314 ................................... JOSE FRANCiSCO DOS SANTOS
Nº 0316 ............................. MiNERViNA AMEliA DA CONCEiÇAO
Nº 0321 .........................................................AMERiCO lABANCA
Nº 0322 .......................................................RUBENS WElERSON
Nº 0335 .........................................BElMiRO NOGUEiRA GOMES
Nº 0347 ............................................. RiTA CANDiDA DE MORAiS
Nº 0348 ......................................... MARiA iziDORA DE OliVEiRA
Nº 0355 ............................................. JOSÉ MARCiliANO JORGE
Nº 0361 ....................................RAiMUNDO RiBEiRO PROCOPiO
Nº 0362 .........................................JOSÉ FRANCiSCO DE SOUzA
Nº 0363 ................................................JOAQUiM JOSE PEREiRA
Nº 0391 .............................................lUCiO DE SOUzA CAMPOS
Nº 0405 ......................................................................JOAO lUCiO
Nº 0418 ....................................... AFONSO RAiMUNDO CORREA
Nº 0419 .............................. BRUNO EDUARDO PEREiRA ViEiRA
Nº 0427 .................................................SAAD FERES ABi-SABER
Nº 0453 ........................................... SEBASTiAO GOMES DUTRA
Nº 0457 .............................................CORDOVil PiNTO COElHO
Nº 0488 ................................................. DEDizO PAUlO PORTES
Nº 0503 ..............................................................EUGENiO PAzEli
Nº 0520 ...........................................MARiA SEVERA DAS DORES
Nº 0521 ............................................................AMEliA F. SEllOS
Nº 0529 ..................................EVEliNA AlVES GOMES DA SilVA
Nº 0532 .................................................EDNO SOARES DA SilVA
Nº 0565 ...............................................................AlAOR PEREiRA
Nº 0578 ......................................................ANAClETO S. FiAlHO
Nº 0588 .................................... AlBERTiNA FERREiRA MENDES
Nº 0611 ...................................................................... NATiMORTO
Nº 0635 ............................................... lUiz FERNANDES COSTA
Nº 0651 ...............................................A FAMíliA PROPRiETÁRiA
Nº 0660 ............................................................JUAREz lACERDA
Nº 1010 ...................................................................... MARiA ElzA 
Nº 1019 ........................................... GilSON FAUSTiNO THEBAS
Nº 1028 .............................................. JOAQUiM JACOB TASMOS
Nº 1067 ..........................................ABlEOND MiGUEl Bi-DiWAN
Nº 1083 ................................................. ODiliA GARCiA BARACK
Nº 1084 ...............................................A FAMíliA PROPRiETÁRiA
Nº 1088 ..............................................................SiNDAlHA PiRES
Nº 1120 ........................................ JOSÉ AUGUSTO DE OliVEiRA
Nº 1167 ...............................................A FAMíliA PROPRiETÁRiA
Nº 1197 .............................. EURiPEDES CElESTiNO DA MOTTA
Nº 1203 ...............................................A FAMíliA PROPRiETÁRiA
Nº 1214 ...................................... SEBASTiAO PEREiRA DA SilVA
Nº 1251 ........................................................ ANTONiO GERAlDO
Nº 1287 ...........................................MARiA DAMES DE OliVEiRA
Nº 1306 ..........................................BENEDiTA ViEiRA DE MEllO
Nº 1313 ........................................ SEBASTiAO FEliPE SANTiGO
Nº 1325 ....................................... FRANCiSCO JOSE DE CRiSTO
Nº 1342 ............................................JOAO AlBiNO AlVES FilHO
Nº 1359 .............................................. MARiA THEBAS  SAlAzAR
Nº 1366 .................................lEiDUViNA ClOTilDES DE JESUS
Nº 1380 ..............................................................BENiGiNO PiNTO 
Nº 1381 .............................................MARCiA izAlTiNA DA SilVA
Nº 1387 .............................................MANOEl DA SilVA FlORES
Nº 1395 ...........................................JOSE RODRiGUES DA SilVA
Nº 1400 .............................................. ViCENTE DUTRA DA SilVA
Nº 1445 .................................................. VANiR DUTRA MARTiNS
Nº 1544 ...................................................................... NATiMORTO
Nº 1626 .......................................... JOSE JACiNTO DE OliVEiRA
Nº 1642 ...................................... iSABEl MARiA DA CONCEiÇÃO
Nº 1644 .................................................................. ADERVAl lUiz
Nº 1977 ...............................................A FAMíliA PROPRiETÁRiA
Nº 2627 ..........................................EURiDES GOMES FERREiRA
Nº 2678 .................................... DAlziRA DE OliVEiRA E SOUzA
Nº 2775 ....................................MARilzA MARQUES DO CARMO
Nº 2855 ..................................................JOSE CARlOS PEREiRA
Nº 3118 ........................................JOAO BATiSTA DE CARVAlHO
Nº 3132 ...............................................A FAMíliA PROPRiETÁRiA
Nº 3200 ..................................... APOliNARiA KlEM DO AMARAl
Nº 3242 ...............................................A FAMíliA PROPRiETÁRiA
Nº 3294 .............................................. JUAREz DE SOUzA AlVES
S/Nº .....................................................AO lADO DO TUMUlO 48
S/Nº ...................................................AO lADO DO TUMUlO 161
S/Nº  ..................................................AO lADO DO TUMUlO 294
S/Nº ........................................ AO lADO DO TUMUlO 261 E 639
S/Nº  ................................................AO lADO DO TUMUlO 1306
S/Nº .................................................AO lADO DO TUMUlO 1564
S/Nº .................................................AO lADO DO TUMUlO 2980
S/Nº .................................................AO lADO DO TUMUlO 3141
 

Não sei de quem é a 
culpa, se é da justiça, 
dos legisladores, em 

nosso país acontece tantas irre-
gularidades e nossos políticos 
simplesmente não são questio-
nados. Afinal de conta, o pre-
feito de Lajinha demorou uma 
eternidade para recuperar uma 
ponte e, pasmem, arrumou um 
engenheiro que inovou, queria 
exportar sua invenção para o 
mundo, construindo uma ponte 
com mais de um metro acima 
do nível da rua, equivocaram 
tanto que depois de tudo pron-
to, só faltando a inauguração, 
todos que passavam na rua 
perguntavam, como será que os 
carros irão passar nesta ponte. 
Ao contrario de muitas obras, 
nesta o material foi farto, dizem 
que daria para construir mais 

umas duas pontes. Os vizinhos 
à ponte ficaram encabulados 
com o desfecho da obra, resol-
veram consultar um engenheiro 
e receberam a informação que 
tal obra não tinha vasão sufi-
ciente e em caso de enchente, 
as aguas entrariam nas casas e 
até no supermercado Juvenil. 
Com medo das conseqüências, 
o problema foi levado à Justiça 
e aí esta o resultado: tiveram que 
desfazer e dizem que só a retira-
da do material ficou em R$ 15 
mil reais. E adivinha de quem, 
é o prejuízo? Para aqueles que 
acham que este prefeito é ruim, 
não se esqueça que o outro que 
saiu gastou milhões em obras 
não licitada, que a justiça é lenta, 
mais vai chegar. Uma pergunta: 
o Brasil é um país sério? Leia o 
nosso editorial.

Lajinha: Dinheiro público jogado na lata de lixo
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SAAE realiza serviço incompleto na escadaria Petrina

Moradores próximos à 
escadaria do bairro 

Petrina estão insatisfeitos 
com o Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE). 
Há três dias, a população 
do bairro solicitou o com-
parecimento do SAAE para 
consertar a rede de esgoto, 
que está quebrada e escor-
rendo pela escadaria, pre-
judicando a passagem de 
pessoas e causando mau 
cheiro.

A situação gera descon-
forto e a cena é de perigo 
anunciado. A possibilida-
de de acidentes no local é 
grande; crianças, idosos ou 
pessoas descuidadas podem 
rolar escada abaixo.

 “''Está um perigo a es-
cadaria, cheia de buracos, 
esgoto descendo por toda 
a escada, prejudicando os 
moradores, sem contar o 
mau cheiro, que cada dia 
está pior, ainda mais com 
esse sol, que está nos ma-
tando'', reclama Catarina 
Alves, que reside próxima 
à escada.

 A reportagem entrou em 
contato com o SAAE, e 
uma funcionária chamada 
Andréia disse que anotaria 
a reclamação e passaria “o 
recado para o Valdecino”, 
chefe de manutenção.

Esta matéria foi posta-
da na página do Jornal das 
Montanhas na internet. Na 
sexta-feira (17), a reporta-
gem voltou ao local para 
verificar se o SAAE tinha 
feito o serviço. De fato, 
os funcionários do SAAE 
foram até a escadaria do 
Petrina,mas realizaram um 
serviço incompleto.

De acordo com a dona 
de casa Lúcia dos Santos, 
53 anos, o SAAE apareceu 
depois de quatro dias e tro-
caram alguns canos, porém 
não tamparam os canos, 
apenas jogaram terra por 
cima.

Funcionários dizem que para tampar um simples buraco pode levar meses; população do bairro ficou indignada e revoltada
Chu Arroyo/JM1
Reportagem de Tiara Rocha

PM recupera produtos de roubo 
e apreende menor que assaltou   
A Polícia Militar (PM) 

apreendeu, na quinta-
-feira, 16, um menor de 14 
anos com um revólver Rossi, 
calibre 32, que foi usada no 
assalto à residência do bair-
ro São Vicente na madruga-
da de terça, 14. A arma foi 
reconhecida pela vítima.

A PM recebeu uma de-
núncia e foi até a casa do 
menor, onde encontrou o 
revólver e uma pequena 
porção (bucha) de maco-
nha.  O menor foi levado 
para delegacia e foi reco-
nhecido por uma vizinha da 
vítima. No assalto, o menor 
estava acompanhado de ou-
tro bandido.

ROUBO: Os dois com-
parsas invadiram a residên-
cia pela janela da sala, após 
pularem um muro. O dono 
da casa estava dormindo 
e acabou acordando com 

Fu n c i o n á r i o s 
do Serviço 

Autônomo de Água 
e Esgoto (SAAE) 
foram até a Comu-
nidade de Vilanova 
verificar o entupi-
mento constante da 
rede de esgoto. O 
secretário de Obras, 
Eduardo Heringer 
também acompa-
nhou a inspeção. A 
visita foi realizada na 
quarta-feira, 15.

Segundo o dire-
tor do SAAE, José 
Aguiar, a limpeza 

das manilhas foi feita 
há sete meses, “então 
vimos que é neces-
sário separar as vias, 
porém o custo é ele-
vado”. Servidores da 
Secretária de Obras 
estão retirando as 
manilhas e fazendo a 
limpeza do canal.

De acordo com 
Aguiar, a rede plu-
vial é ligada na mes-
ma rede que recebe 
o esgoto e a intenção 
do SAAE é tornar as 
redes independen-
tes.

Diretor do SAAE 
verifica obra

Lúcia perguntou para os 
funcionários quando tam-
pariam os buracos,  eles 
responderam que “poderia 
levar meses, porque quan-
do tem pedreiro, não tem 
cimento e quando tem ci-
mento, não tem pedreiro”. 
A moradora estava indigna-
da: “Nós moradores paga-

mos nossas contas de água 
e esgoto em dia, e agora, 
que precisamos, não temos 
resposta”.

Ainda de acordo com 
dona Lúcia, a escada deve-
ria ser toda quebrada, ela 
está toda oca. “Qualquer 
dia vai ter um acidente 
aqui”.

Patrícia Carvalho Teo-
doro, vendedora, 31, tam-
bém estava zangada com 
o serviço inacabado. “Não 
adianta ligar para o SAAE, 
porque quando os funcio-
nários vêm, arrumam pela 
metade e de qualquer jeito. 
Levam mais de três horas 
pra emendar dois canos e o 
resto do dia deitam até dar a 
hora de ir embora”.

A vendedora afirmou 
que trocaram o diretor do 
SAAE, “mas pelo visto, vai 
continuar do mesmo jeito. 
O povo de Manhuaçu está 
perdido com toda essa situ-
ação. Nós fazemos a nossa 
parte, de pagar as contas, 
e acho que eles deveriam 
olhar nossa situação. Talvez 
eles estejam esperando al-
guém cair e machucar para 
depois tomarem alguma 
providencia. Aí será a hora 
do povo falar mesmo, de-
pois eles dizem que o povo 
só sabe reclamar”.

o barulho dos ladrões. Os 
marginais chegaram a apon-
tar a arma para a cabeça da 
vítima. Eles estavam com a 
cabeça coberta por camise-
tas.

Os ladrões fugiram e 
abandonaram os produtos 
do assalto pelo caminho. 

A PM encontrou alguns 
objetos furtados a 100 me-
tros da casa. Foram recupe-
radas duas TVs tela fina de 
42 e 32 polegadas, um aspi-
rador de pó e um violão. Os 
policiais ainda investigam o 
restante dos materiais rou-
bados.
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Veto de prefeito à emenda dos 
vereadores reabre crise

Poder Legislativo coloca 
em prática o voto aberto

Ato do Nailton Heringer surpreende 
a Câmara e revela falta de diálogo 
entre prefeitura e Casa Legislativa. 

diz Fernando Lacerda 

A primeira sessão or-
dinária da Câmara 
Municipal de Manhua-

çu do ano, realizada na quinta-
-feira (16), foi marcada pela 
derrubada do veto do prefeito 
Nailton Heringer à emenda 
que garantiria o investimento 
mínimo de 30% do orçamento 
de 2014 nos distritos. O veto 
do prefeito foi rejeitado por 
unanimidade.

Heringer alegou que o veto é 
de caráter jurídico, por infrin-
gir os princípios da Separação 
dos Poderes (lei de iniciativa 
exclusiva do Executivo) e da 
Impessoalidade (submeter à 
realização de obras necessaria-
mente às indicações dos vere-
adores).

No Projeto de Lei (PL) 
relacionado ao Orçamen-
to do Município para 2014, 
aprovado em dezembro pela 
Câmara, os vereadores acres-
centaram emenda propondo 
que, no mínimo, 30% dos re-
cursos destinados à realização 
de obras e saneamento básico 
fossem investidos nos distri-
tos, mediante indicação dos 
vereadores.

A Câmara foi pega de sur-
presa com o veto, haja vista 
que a emenda foi proposta 
por todos os vereadores e com 
parecer favorável da Comissão 
de Constituição e Justiça. O 
posicionamento do prefeito 

Chu Arroyo/ Jm1

O presidente da Câmara, 
Maurício de Oliveira 

Júnior, declarou que a ci-
dade está cansada de justi-
ficativas, de desculpas para 
os problemas pontuais que 
existem em Manhuaçu. 

Oliveira Jr. disse que é pre-
ciso enfrentar os problemas e 
resolvê-los. A afirmação foi 
feita em entrevista coletiva 
após o encerramento da 1ª 
sessão ordinário do ano. O 
presidente da Câmara quer 
ver atitudes da prefeitura.

“O município de Manhua-
çu está cansado de justifi-

Nesta 1ª sessão do ano, 
pela primeira vez, 

votou-se em caráter aber-
to. A derrubada do veto 
do prefeito à emenda da 
Câmara, anteriormente, 
seria votado em regime 
fechado. Em 2013, os ve-
readores aprovaram o fim 
do voto secreto em Ma-
nhuaçu. 

Segundo o presiden-
te da Casa Legislativa, 
Maurício de Oliveira 
Júnior, a Câmara de Ma-
nhuaçu é a primeira do 

interior de Minas Gerais 
a votar nominalmente em 
aberto, talvez do Brasil.

O presidente da Câmara 
explicou que “é motivo de 
muita felicidade para nós, 
vereadores, porque temos 
sim, que dar satisfação ao 
povo. Então, porque votar 
secretamente? Por que o 
eleitor que votou e confiou 
em mim não tem o direito 
de saber como eu penso, 
como eu voto?”

Para Oliveira Jr., isso 
(os políticos votarem 

secretamente) é errado, 
equivocado. “Então, aten-
tos à evolução histórica da 
democracia e à demanda 
do povo, que pede mais 
probidade, transparência 
e honestidade nos manda-
tos, nós aprovamos a vota-
ção integral aberta. Toda e 
qualquer matéria é  e será 
votada aberta e nominal-
mente”.

O presidente disse que 
o vereador tem de dar sua 
cara a tapa e se responsa-
bilizar por seu voto. 

foi tido como centralizador. O 
Veto do Executivo foi derru-
bado com o voto contrário de 
todos os vereadores; a votação 
foi aberta. O presidente da Câ-
mara fez questão de declarar 
seu voto simbolicamente. 

O vereador Fernando La-
cerda estranhou a medida 
tomada pela prefeitura em 
vetar esta proposta e lembrou 
o encontro de todos os verea-
dores com o prefeito Heringer, 
no gabinete do Paço Munici-
pal, no final do ano, quando 
foi proposta uma sintonia de 
trabalhos entre Executivo e 
Legislativo, neste novo ano. 
“Logo na primeira sessão le-
gislativa do ano, somos sur-
preendidos com um ato que 
se revela como total falta de 
diálogo por parte da prefeitura 
com a Casa Legislativa”.

Lacerda declarou que o veto 
do prefeito é uma burrice sem 
tamanho, “Isso mostra que 
querem confronto, não que-
rem trabalhar em harmonia”.   

O presidente da Câmara 
afirmou que o prefeito não 
atende às reivindicações do 
Legislativo e que o veto é uma 
afronta à Casa. Oliveira Júnior 
disse ainda que o prefeito la-
vou as mãos para os distritos, 
que ele não veste a camisa da 
zona rural. “Heringer não es-
cuta os vereadores, não escuta 
o povo. O prefeito começa o 
ano de costas para os verea-
dores".

Presidente da Câmara cobra 
mais atitudes do prefeito

cativas, nós não temos um 
esgoto tratado por tais ra-
zões. Não, a gente não quer 
desculpas, o que a gente quer 
é solução, é o nosso esgoto 
tratado”. 

O presidente da Câmara 
disse que foi uma grande 
surpresa a presença do novo 
diretor do Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto 
(SAAE), José Aguiar, “uma 
pessoa reconhecida, uma 
pessoa humilde, contudo 
ficamos meio sem jeito, pois 
não pudemos fazer pergun-
tas, questionamentos”. 

O diretor do SAAE disse 
que não estava preparado, 
que não tinha ido à Câmara 
para discutir os problemas, 
mas apenas para se apre-
sentar. Segundo Oliveira Jr., 

o diretor, então, já foi con-
vocado para que explique 
quais são as metas e quais 
as soluções para esses casos 
que estão acontecendo na 
cidade. Nunca, como an-
tes, Manhuaçu passou por 
isso, disse o presidente da 
Câmara.

 “Outro questionamento 
que eu tenho para fazer é a 
questão da rede de esgoto, 
ele é substituto, mas a nova 
administração vai conviver 
com isso? Ou vai ficar dando 
justificativas? Volto a dizer, 
chega de justificativas, a gen-
te tá cobrando, a população é 
quem está sofrendo com isso. 
Problemas são muitos, mas é 
preciso enfrentá-los”.

De acordo com o presi-
dente, a Câmara está co-

brando atitudes, mais ação.  
“As nossas escolas e as nos-
sas creches estão em estado 
precário. Tive a oportunida-
de de visitar a escola de Bom 
Jesus, em Realeza, escola da 
Ponte da Aldeia, e da Vila 
Formosa; são escolas que 
precisam, rapidamente, de 
reformas e já estamos no 
inicio do ano letivo e pre-
cisamos que essas escolas 
sejam reformadas para o 
conforto de nossos alu-
nos”. 

Oliveira Jr. reiterou que 
no final do ano passado, a 
Câmara aprovou o projeto 
de contratação de vários 
servidores para trabalhar. 

“Temos informações de 
que esses os trabalhadores 
não foram contratados; as 
creches e as escolas não 
foram reformadas, o ano 
já começou, o prazo termi-
nou e até agora nada”.

Ainda de acordo com o 
presidente da Câmara, os 
postos de saúde estão sem 
médicos. 

“A justificativa é que se 
paga pouco aos médicos, 
enfim, inúmeras justifica-
tivas”. 

Na última reunião, conti-
nuou Oliveira Jr., aprovamos 
a contratação de um mutirão 
para o combate à dengue, 
e até hoje esse mutirão não 
foi contratado, aí eu faço a 
pergunta: a dengue espera? 
(CA)
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CANTINHO DE FÉ
por 

Pr. João Soares 
da Fonseca

jsfonseca@pibrj.org.br

"O Senhor está comigo; não temerei o que me 
pode fazer o homem" (Sl 118.6).

O que é que as pessoas podem fazer a nós?
Além de nos desprezar e decepcionar, as pesso-

as também podem nos caluniar. Há gente que só 
se sente bem praticando a calúnia, falando mal dos 
outros. A calúnia cria dissensões, fomenta inimiza-
des, destrói a reputação e até origina assassinatos. 
É um pecado que provoca e atrai outros mais. "O 
caluniador", disse Benjamim Constant, "é um as-
sassino moral". E um provérbio chinês explica por 
quê: "É menos prejudicial um assassino do que um 
caluniador. Aquele somente causa uma morte; este 
é o causador de mil".

Os cristãos sempre foram objeto de calúnia. Je-
sus mesmo preveniu os crentes acerca do cons-
trangimento de tal situação: "Bem-aventurados 
sois vós, quando vos injuriarem e perseguirem 
e, mentindo, disserem todo o mal contra vós por 
minha causa" (Mt 5.12). Assim foram injuriados 
os profetas, assim se perseguiram os cristãos do 
passado como são perseguidos os do presente. E 
enquanto Jesus não voltar, será assim também no 
futuro. Por quê? Por causa da discrepante incom-
patibilidade do cristianismo com os valores defen-
didos e promovidos pela incredulidade.

O salmista disse não temer o que o homem pu-
desse lhe fazer. Donde lhe vinha tanta segurança? 
Vinha da convicção expressa no início da frase: 
"O SENHOR está comigo". Tendo Deus ao nosso 
lado, também nós não precisaremos temer a calú-
nia. Ele é nosso escudo contra os ataques da lín-
gua viscosa e nojenta do caluniador. Como diz um 
hino muito popular entre nós, "Cristo pode des-
prestigiar" a "calúnia mordaz".

Por último, um alerta: será que nós também não 
temos incentivado a obra satânica do caluniador? 
Quando pomos nossos ouvidos a serviço da ma-
ledicência, estamos contribuindo para o fermento 
do mal. Li certa vez num quadro simples pendu-
rado numa parede pobre: "Nesta casa não se fala 
mal dos irmãos; ora-se por eles". Estamos fazendo 
isso?

Como viver sem medo (III)

 

Citações
Sábias

Citações
Sábias

ACADEMIA 
KOMEIKAN

Rua Vicente de 
Paula Reis, 23

Bairro São Jorge 
(ao lado da Retífica)

                 

Pão integral de liquidificador
InGREDIEnTES
2 xícaras de farinha de trigo branca
2 xícaras de farinha de trigo integral
1 xícara de aveia
2 ovos
2 colheres (sopa) de açúcar
1 colher (sobremesa) rasa de sal
1/2 xícara de óleo
2 xícaras de leite morno
1 envelope de fermento para pão (10 g)

MODO DE PREPARO
Bater no liquidificador leite, ovos, açúcar, sal, óleo e o fermento
Despejar em um recipiente com as farinhas e a aveia, misturar bem (massa 

mole)
Colocar em assadeira retangular (35 cm) ou forma para pão (30 cm) untada e 

enfarinhada
Descansar por aproximadamente 1 hora, até dobrar de volume
Assar em forno preaquecido por cerca de 30 minutos

Alguns toques que vão ajudá-la a ven-
cer esse mal. O câncer da mama é perfei-
tamente detectável, ainda em seus está-
gios mais primários e, quando isso se dá, 
a cura vem com toda a certeza. Portanto, 
mais do que nunca, a prevenção, é fun-
damental.

FORMAS DE PREVENÇÃO

O Autoexame é uma das formas indi-
cadas por todos os especialistas e enti-
dades ligadas ao combate ao câncer. É, 
também, o mais simples. Basta que você 
fique atenta e logo após o seu período de 
mestruação, durante o banho ou em fren-
te ao espelho, apalpe os seios, em toda a 
sua extensão, procurando sentir se há nó-
dulos, caroços ou outro tipo de sensação 
que chame a sua atenção. Esse procedi-
mento deve fazer parte da rotina de toda 
mulher acima de 20 anos. O tamanho dos 
seios também não quer dizer se há maior 
ou menor probabilidade de ocorrência de 
câncer. Seja qual for o volume de seus 
seios é importantíssimo o auto-exame. O 
seu médico deve estar sempre ciente do 
que se passa com você.

O auto-exame sempre deve levar você 
ao médico, quando alguma coisa de anor-
mal for percebida no ato de apalpar os 
seios. E mesmo que você não perceba 
nada durante o auto-exame, é sempre re-
comendável uma visitinha, ao menos se-
mestral, ao seu médico.

A mamografia também é imprescin-
dível na prevenção do câncer de mama. 
Só que exame se dá de forma mais es-
porádica, aumentando de frequencia à 
medida que sua idade avança. Ou seja, 
as mulheres entre 35 e 39 anos, mesmo 
sem qualquer sintoma, devem fazer uma 
mamografia nesse período; as mulheres 
entre 40 e 49 anos, devem fazer pelo me-
nos uma vez a cada 1 ou 2 anos; e fi-
nalmente, as mulheres acima de 50 anos, 

sem exceção, devem fazer a mamografia 
anualmente.

TOQUES PARA AUTO-EXAME:

NO CHUVEIRO - Com a mão es-
palmada (não use as pontas dos dedos) 
faça movimentos suaves sobre toda a 
extensão de cada seio, verificando se há 
caroços, nódulos ou pele espessa. Use a 
mão direita para o seio esquerdo e vice-
versa.

DIANTE DO ESPELHO - Levante bem 
os dois braços ao mesmo tempo. Observe 
se há alterações anormais no contorno 
dos seios, protuberâncias ou depressões, 
e alterações nos bicos.

DEITADA - Com os dedos juntos, 
pressione em círculos o seio direito com 
a mão esquerda, sentindo se há alguma 
protuberância ou depressão ( uma ca-
mada mais firme sob o tecido é normal) 
. Faça círculos até tocar o bico. Repita o 
procedimento invertendo o lado.

DIANTE DO ESPELHO - Coloque as 
mãos na cintura. Observe se há protuber-
âncias ou depressões nos seios. Pressione 
as mãos para baixo, tensione os múscu-
los do tórax e observe novamente (não se 
preocupe se seus seios não forem iguais, 
isso é normal!)

DEITADA -  Para examinar o seio di-
reito, coloque um travesseiro ou uma to-
alha dobrada sob o ombro direito. Apoie 
a mão direita sobre a testa, deixando o 
cotovelo dobrado e ligeiramente tomba-
do para a frente. Esse procedimento de-
verá ser invertido para o exame do outro 
seio.

DEITADA - Suavemente, aperte os 
bicos dos seios, usando a mão esquerda 
para a mama direita e vice-versa. Observe 
se há secreções, incolores ou sangrentas, 
caroços ou pele espessa. Comunique ime-
diatamente ao médico qualquer sintoma 
suspeito.

PREVENÇÃO DO CÂNCER DA MAMA
A verdadeira ami-
zade é como a saú-
de: o seu valor só é 
reconhecido quan-

do a perdemos.
Charles Colton 

A melhor maneira 
que o homem dis-
põe para se aper-
feiçoar, é aproxi-
mar-se de Deus.

Pitagoras

O mundo é um 
lugar perigoso de 
se viver, não por 
causa daqueles 

que fazem o mal, 
mas sim por causa 
daqueles que ob-

servam e deixam o 
mal acontecer.
Albert Einstein

O Valor final da 
vida depende mais 
da consciência e 
do poder de con-

templação, que da 
mera sobrevivên-

cia.
Aristóteles

É possível desco-
brir mais sobre 

uma pessoa numa 
hora de brincadei-
ra do que num ano 

de conversa.
Platão

Não tentes ser bem 
sucedido, tenta an-
tes ser um homem 

de valor.
Albert Einstein

Os homens são 
como as moedas; 
devemos tomá-los 

pelo seu valor, 
seja qual for o seu 

cunho.
Carlos Drummond 

de Andrade

Aqueles para quem 
a roupa é a parte 
mais importante 

da pessoa acabam, 
geralmente, por 

valer tanto quanto 
a sua roupa.

William Hazlitt
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Breder pode ser  coordenador da 
campanha de Aécio Neves na região 
O ex-prefeito Sér-

gio Breder reu-
niu informal-

mente a imprensa nesta 
terça-feira (13) para an-
tecipar que pode ser o 
coordenador da campa-
nha do pré-candidato 
Aécio Neves para pre-
sidente. O objetivo da 
reunião foi, segundo o 
ex-prefeito, para adian-
tar o alinhamento dos 
acordos para as eleições 
de 2014, referentes a de-
putados, estadual e fede-
ral, e presidente. Breder 
poderá ser o articulador 
em uma região de 350 
mil eleitores.

O encontro aconteceu 
no restaurante Buona 
Távola e estavam pre-

Ex-prefeito de Manhuaçuase que não existe nada oficializado; o articulador trabalhará numa região com 350 mil eleitores
Chu Arroyo/JM1

Sintram quer rever plano de cargo 
e cobra prioridade da prefeitura
O presidente do Sin-

dicato dos Traba-
lhadores no Ser-

viço Público Municipal 
(Sintram), Jaime Rodri-
gues Ferreira afirmou que 
o Plano de Cargos, Car-
reira e Salários (PCCS) 
está parado na prefeitura.

De acordo com Fer-
reira, o último PCCS foi 
elaborado há 10 anos, pelo 
prefeito Mário Assad, em 
2004. O presidente do Sin-
tram disse que já passou 
da hora de rever o PCCS 
e não está vendo vontade 
política do prefeito atual, 
Nailton Heringer.

Ferreira compareceu 
na primeira sessão ordi-
nária da Câmara, realiza-
da na quinta-feira, 16, e 
foi até a tribuna para ex-
por sua preocupação. Ele 
falou que o PCCS serve 
para reajustar os salá-
rios dos servidores, que 
está defasado há anos.

A falta de interesse 
da prefeitura é notada 
pelo simples fato que 
para elaborar um PCCS, 
segundo a lei municipal 
2418/2004, exige a for-
mação de uma comissão 
para analisar, discutir 
e coordenar o plano de 

cargos e carreira antes de 
ser remetido à Câmara, 
evitando distorções.  

Segundo o presidente 
do sindicato dos servi-
dores públicos, a sua ida 
até o Legislativo foi com 
a intenção de que os ve-
readores cobrassem prio-
ridade de Heringer para 
o assunto. “A prefeitura 
tem que agilizar isso”.

Ainda de acordo com 
Ferreira, o primeiro passo 
para começar a discutir o 
PCCS é a criação desta co-
missão. “De nada adianta 
o prefeito elaborar o pla-
no com seus secretários e 

mandar para a Câmara, 
porque, se não passar pela 
comissão oficial, qualquer 
servidor pode questionar 
na Justiça esse plano”.

O presidente da Câ-
mara, Maurício Oliveira 
Júnior, disse que os ser-
vidores, historicamente, 
sofrem com a defasagem 
salarial e nas condições 
de trabalho. 

“Sabemos que nada se 
conserta do dia pra noi-
te, mas é preciso dar o 
primeiro passo, e, é isto 
que está sendo cobrado”. 
Os vereadores ficaram de 
apoiar a causa.

O CATÁLOGO TRADICIONAL DE MANHUAÇU
HÁ 24 ANOS SERVINDO ESTA COMUNIDADE 

sentes o radialista Ro-
naldo Martinho, o asses-
sor de imprensa Carlos 
Henrique (Portal Capa-
raó), Rafael (Diário de 
Manhuaçu) e Chu Ar-
royo (Jornal das Monta-
nhas), os empresários 
Jerônimo (Rádio Pesca-
dor) e Devair Guimarães 
de Oliveira (Jornal das 
Montanhas), o presiden-
te do DEM Tuca, o pre-
sidente do PSDB Segun-
dinho, o vereador Paulo 
Altino e o corretor João 
Bastista, além, é claro, 
de Sérgio Breder.

O ex-prefeito afirmou 
ter um bom relaciona-
mento com a imprensa. 
“Esse é o convívio que 
eu fazia na Prefeitura e 
continuo a fazer, mesmo 
fora de lá. Aqui é para 

por a conversa em dia, 
bater papo e fazer os 
comentários normais da 
política de Manhuaçu. 
Então, é colocar em dia 
os assuntos políticos, 
não tem nada pré-deter-
minado”. 

Breder, entretanto, 
ressalvou que ainda não 
está decidido e nem ofi-
cializado: “Não posso 
chegar e falar que sou 
o coordenador porque 
amanhã vem outro e fico 
com a cara grande; tem 
que ter certo cuidado, 
mas eu acredito que sim, 
vou ser o coordenador”.

Na reunião, o anfitrião 
já começou a articular 
e disse que seu voto é 
declarado e aberto para 
deputados Estadual e 
Federal. Entretanto, 

Breder disse que “o en-
tendimento com depu-
tados estadual e federal 
ainda estão em conver-
sas finais”. Nas eleições 
de 2010, ele apoiou os 
então candidatos Sebas-
tião Costa e Paulo Abi-
-Ackel, respectivamen-
te.

Sérgio Breder reuniu informalmente a imprensa na terça-feira (13) para antecipar que 
pode ser o coordenador da campanha do pré-candidato Aécio Neves para presidente. 



12 21 de janeiro / 2014acesse: www.jm1.com.br

Anastasia lança programa para beneficiar 
692 distritos de todas as regiões do Estado

Segunda etapa do Minas Comunica vai implantar cobertura celular em distritos de 359 
municípios, beneficiando diretamente cerca de 1,17 milhão de pessoas

Com o objetivo de re-
duzir as desigualdades 
regionais e promover o 

desenvolvimento econômico 
e social do Estado, o governa-
dor Antonio Anastasia lançou, 
nesta segunda-feira (13/01), a 
segunda etapa do Programa de 
Universalização do Acesso aos 
Serviços de Telecomunicações 
do Estado de Minas Gerais, o 
Minas Comunica II. Esta etapa 
visa implantar o serviço de co-
bertura celular e comunicação 
de dados em 692 distritos de 
359 municípios mineiros, onde 
vivem cerca de 1,17 milhão de 
pessoas. Os investimentos pre-
vistos podem chegar a R$ 138,4 
milhões. 

A primeira etapa do progra-
ma foi lançada em abril de 2007 
e beneficiou diretamente cerca 
de 2,5 milhões de pessoas em 
412 sedes de municípios, que, 
naquele ano, não contavam 
com o serviço de telefonia celu-
lar e transmissão de dados. Em 
agosto de 2008, o programa já 
tinha cumprido sua meta e le-
vado o sinal de telefonia celular 
para 100% das cidades minei-
ras.

Em seu pronunciamento, 
Anastasia destacou o papel so-
cial e econômico da segunda 
etapa do programa. “O Minas 
Comunica II é uma sequência 
de um trabalho já realizado 
com muito sucesso pelo então 
governador Aécio Neves ao le-
var o sinal de telefonia celular 
para a sede dos municípios que 
não tinha esse serviço. Agora 
estamos levando para a sede 
dos distritos, ou seja, para a 
área rural dos municípios. O 
sinal de telefonia celular hoje 
significa não só conforto, segu-
rança, mas, fundamentalmente, 
para o homem do campo e para 
o produtor rural oportunidades 
de negócios, informação, aces-
so às notícias e, é claro, pros-
peridade e desenvolvimento”, 
afirmou o governador. 

Além de atender à popula-
ção dos distritos, o programa 
irá facilitar a comunicação 
dos viajantes, pois haverá am-
pliação da cobertura. O Minas 
Comunica II será desenvolvido 
pelas Secretarias de Estado de 
Planejamento e Gestão (Seplag) 
e de Fazenda (SEF), levando 
em consideração os distritos 
existentes durante o Censo de 
2010. O programa não atinge as 
comunidades ou aglomerados 
não rurais não elevados à cate-
goria de distrito.

A meta é, até o final deste 
ano, levar o serviço de telefonia 
celular a 50% desses distritos. 
O projeto deverá ser concluído 
até fevereiro de 2016, ou seja, 
24 meses após a assinatura do 
termo de compromisso com o 
vencedor do chamamento, em 
fevereiro de 2014.

Apoio a todos os municí-
pios: Ao lado do vice-gover-
nador Alberto Pinto Coelho, 
Anastasia relembrou e reafir-
mou o compromisso do Go-

verno de Minas com todos os 
municípios do Estado em pro-
gramas como o Lares Geraes, o 
ProAcesso, o ProMunicípio e o 
Minas Avança. 

“Tudo foi e é feito dentro da 
ideia do planejamento, de um 
Governo que tem, na visão e 
na concepção do desenvolvi-
mento, a sua coluna vertebral. 
Sabemos a importância da ca-
pital, da região metropolitana 
e dos grandes municípios, mas, 
jamais, podemos desconhecer 
a relevância e a importância 
de todos, independente do seu 
tamanho, os 853 municípios de 
nosso Estado”, ressaltou o go-
vernador. 

O prefeito de Diamanti-
na, Paulo Célio de Almeida 
Hugo, em nome dos prefeitos 
dos municípios beneficiados, 
agradeceu ao governador pela 
iniciativa de levar o serviço de 
telefonia celular para tantos 
distritos do Estado. 

“A envergadura desse empre-
endimento faz com que o re-
conheçamos como um dos go-
vernadores mineiros de maior 
sensibilidade social e visão de 
futuro, desenvolvimentista, es-
tratégico e planejador”, desta-
cou o prefeito do município do 
Vale do Jequitinhonha. 

O programa: O edital do Mi-
nas Comunica II será publica-
do nesta terça-feira (14/01) no 
Portal de Compras do Estado 
(www.compras.mg.gov.br) e 
a licitação será em lote único, 
sendo permitida, entretanto, a 
participação de consórcio de 
operadoras. A proposta vence-
dora será aquela que, atenden-
do plenamente às condições 
do edital, demandar menor 
quantidade de recursos para o 
projeto e, consequentemente, 
menor participação financeira 
do Estado.

A empresa de telefonia ce-
lular ou consórcio selecionado 
receberá incentivos fiscais para 
implantar o serviço em distritos 
dos municípios mineiros ainda 
não atendidos e previstos no 
edital. A abertura das propostas 
será realizada no dia 10 de feve-
reiro próximo, na Cidade Ad-
ministrativa. A assinatura do 
termo de compromisso deverá 
ocorrer ainda em fevereiro. 

O serviço deverá ser pres-
tado em conformidade com 
a regulamentação da Agência 
Nacional de Telecomunicações 
(Anatel), aplicável ao SMP. O 
vencedor terá que oferecer o 
serviço com tecnologia mínima 
3G (padrão UMTS). Caso opte 
por introduzir uma nova tec-
nologia, deverá garantir que as 
modificações não comprome-
tam o funcionamento normal 
do serviço. 

O serviço de transmissão de 
dados deverá ter capacidade de 
suportar velocidades de, no mí-
nimo, um Mbps, em condições 
normais de operação. A oferta 
de mobilidade e roaming tam-
bém é obrigatória, nos termos 
das regras da Anatel. O serviço 

prestado também deverá ofe-
recer planos de serviço (pré e 
pós-pagos).

Incentivos fiscais: Os incen-
tivos fiscais serão realizados 
por meio de concessão de Cré-
dito Outorgado de ICMS, vin-
culados à instalação de estações 
de rádio base (ERBs) de supor-
te ao Serviço Móvel Pessoal e 
ao seu pleno funcionamento. 
Essa concessão de crédito pela 
Secretaria de Estado de Fazen-
da está prevista no Decreto nº 
46.367, de dezembro de 2013, 
elaborado a partir do Convênio 
ICMS 125/2013, do Conselho 
Nacional de Fazenda (Confaz) 
que estendeu a Minas o Convê-
nio ICMS 85/2011. 

A concessão do crédito ou-
torgado, de acordo com o de-
creto, está limitada ao valor do 
investimento comprovado pela 
empresa prestadora do serviço, 
limitado a R$ 138,4 milhões 
para os 692 distritos. O valor 
médio do crédito a ser concedi-
do por distrito é de R$ 200 mil. 

A secretária de Estado de 
Planejamento e Gestão, Renata 
Vilhena, destacou que o investi-
mento prévio do programa será 
da operadora. 

“O que o programa gerar de 
ICMS futuro a operadora passa 
a ter direito a um crédito e en-
tão desconta do repasse que faz 
ao Estado. O que nos interessa é 
a operadora que nos apresentar 
o menor preço e que conseguir 
cumprir o serviço com quali-
dade, porque ele será checado. 
Para ter direito ao retorno do 
investimento que a operadora 
fez, a telefonia celular tem que 
estar em funcionamento”, expli-
cou a secretária. 

O crédito outorgado será 
concedido em relação aos gas-
tos considerados como investi-
mento: custos com os ERBs, en-
laces de Transmissão e Centrais 
(RNCs) em instalações pró-
prias e de terceiros, incluindo 
licenças de software, custos de 
hardware (antenas, gabinetes, 
filtros, cabos, bastidores e pla-
cas), custos de serviços de mão 
de obra para projeto, entrega de 
equipamento, instalação, testes, 
integração e ativação. 

Será de responsabilidade da 
prestadora de serviço móvel 
o provimento de todo o mate-
rial, equipamentos, sistema de 
transmissão até a ERB e infra-
estrutura, além de providenciar 
os meios de transmissão digi-
tais necessários. 

Também participaram do 
anúncio da segunda etapa do 
Minas Comunica, o presiden-
te da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais, deputado 
Dinis Pinheiro, o presidente 
do Conselho de Administra-
ção da Companhia de De-
senvolvimento Econômico 
de Minas Gerais (Codemig), 
Pimenta da Veiga, secretários 
de Estado, parlamentares fe-
derais e estaduais, prefeitos e 
lideranças dos municípios be-
neficiados. 

NÚMERO DE DISTRITOS ATENDIDOS POR MUNICÍPIO
Abre Campo....................................... 1
Açucena  ............................................ 3
Água Boa  .......................................... 1
Águas Formosas ............................... 1
Águas Vermelhas .............................. 2
Aimorés ............................................. 7
Além Paraíba  .................................... 1
Alfenas  .............................................. 1
Alfredo Vasconcelos  ......................... 1
Almenara  .......................................... 1
Alterosa ............................................. 1
Alto Jequitibá  .................................... 1
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Caro eleitor.
 Bem, salvo às devidas proporções... 

Às vezes, fazer coisa certa pode ser mera 
estupidez. Como todas as ações geram re-
ações, ainda sim, vale a pena fazer o bem. 
Em eleições, por vezes, isso acontece. 
“Uma geração vai e outra geração vem; 
mas a Terra para sempre permanece” 
(Eclesiastes. 1/4), isso é indubitavelmente 
racional e democrática!

Não. Não era para ser assim, mas ulti-
mamente tenho nutrido uma indiferença 
pela classe política; sei que não é correto. 
Há politico que brinca com nosso senso 
comum, porque não dizer, com a nossa 
paciência. É decepcionante ver todo dia 
notícias de corrupção, costumar preva-
ricação, além da grotesca manipulação 
de mentes. É de propósito manter-nos 
na ignorância para continuar no poder. 
Estou calejado demais com o momento 
político, sinto-me apático e enojado com 
tudo isso. Há um dito popular: “Cada 
povo tem os políticos que merece.” Então, 
temos que nos reeducar, sair desse vício 
eleitoralmente pífio e indecente.

Em eleições é um dever votar com 
consciência! Nem sempre é assim, sobre-
tudo, quando há interesses em jogo, e to-
dos nós sabemos que “o poder corrompe”, 
e como! Como já vimos, a democracia é 
simplesmente mascarada, exemplo, o po-
pulismo, a mentira etc.

Hoje estamos no auge da tecnolo-
gia, está tudo em constante movimento, 
o nosso país bombando... No entanto, 
nunca vimos tanto eleitor descontente e 

desapontado com a classe política de A 
–Z; infelizmente é culpa do eleitor. Eu 
penso muito, vou deixar de ser o eleitor 
passivo, quero questionar os candida-
tos, quero racionalizar tudo. Mas, enfim, 
chega de votar em “ponta de aterro”, sem 
condição de liderança, para exercer car-
gos eletivos, entre outras coisas. Aliás, o 
que se vê de vaidade nesses políticos é de 
tirar o fôlego. Sinceramente, não dá para 
sentir orgulho da atual grei política deste 
país. Essa gente pactua até com o diabo 
para ganhar eleição, num descaramento e 
farsas sem limites. Ainda bem que o voto 
facultativo vem aí! Tomara que tal proje-
to passe no Congresso Nacional, chega 
do voto obrigatório. O conceito básico 
de uma democracia é tornar a realidade 
política igualitária e correta. Melhorar 
econscientizar nosso voto, para crescer-
mos com justiça e cidadania; com inteli-
gência e ética, assim sentiremos orgulho 
da arte Política. Senão, adeus emociona-
lidade. Viva o espírito experiente! Abaixo 
os ‘‘Fichas Sujas’’! Abaixo “à passividade 
dos eleitores brasileiros”.  Francamente! 

Outra coisa indecente é a tal da pesqui-
sa de intenção de votos. Quantos arranjos 
claro e recorrente a quem está no poder, 
sempre leva vantagem. Deveria parar a 
propaganda pelo menos nas três semanas 
que antecedem às eleições; o eleitor mais 
esclarecido não vai numa baboseira des-
sas. Que haja campanhas abertas no com-
bate à violência. Sabemos que estamos 
aguçados demais, mas vá lá, isso é bom. 
No que tange a fragilidade do Estado bra-

sileiro, da justiça, mas principalmente, da 
política nacional, é necessária uma real 
reforma no Estado brasileiro. Entretanto, 
há um fator determinante para os eleito-
res, em 2014: nada de injustiça contra al-
guém. Porém, o questionamento é útil, já 
que estamos eleitoralmente na era das ur-
nas eletrônicas e nova biométrica, na cer-
ta nos dará uma sensação de segurança. 

O Estado está senil e obsoleto em quase 
tudo, precisa de reforma política já!Chega 
de “cabrestologia” de direita e de esquer-
da, o mundo está mudando, basta de 
narcisistas imperadores e semideuses na 
política desses pais. 

Por outro lado, jamais fui eleitor de ca-
bresto. Pelo contrário, muitas vezes anulei 
meu voto sem o menor sentimento cívi-
co. Portanto, sentir-me-ei bem, quantas 
vezes achar conveniente. Afinal, o direito 
ao voto passa por isso: uma autocritica 
indispensável no momento atual e de 
sempre.

 Concluindo, nós eleitores, temos que 
mudar para melhor a escolha dos nos-
sos políticos, visibilidade de atuação do 
mesmo, ou então, continuarmos apáticos 
como estamos. Do jeito que está não pode 
continuar. Chega do “jeitinho brasileiro” 
patético e comprometedor. Na verdade, 
estou muito frio em relação a tudo isto. 
Se  pudesse continuaria assim sempre.

Salve a liberdade de expressão! Salve o 
povo brasileiro!

Muita Paz de Jesus!
José Carlos dos Santos

Militares tentam conven-
cer o general da reserva 
Augusto Heleno (foto) a 
disputar a presidência da 
República em 2014. De in-
tegridade jamais questio-
nada, ele tem um currículo 
para poucos. É “tríplice 
coroado”: foi primeiro lu-
gar nas exigentes Acade-
mia das Agulhas Negras, 
Escola de Aperfeiçoamen-
to de Oficiais e Escola de 
Comando e Estado-Maior 
no Exército. E comandou a 
Minustah, missão militar da 
ONU no Haiti. Leia mais na 
Coluna Cláudio Humberto.

Pimenta da Veiga vai concorrer ao governo de Minas Gerais
O ex-ministro Pimenta da 

Veiga será o candidato do 
PSDB ao governo de Minas 
Gerais. A escolha do nome dele 
foi decidida pelo presidente do 
partido, Aécio Neves, num ar-
ranjo que amarra o PP de Minas 
ao candidato tucano à Presidên-
cia. O vice na chapa de Pimenta 
será o deputado Dinis Pinheiro, 

atual presidente da Assembleia 
Legislativa, um ex-tucano que 
deixou a sigla para se filiar ao 
PP em outubro passado.

O PP é o terceiro maior parti-
do da base aliada da presidente 
Dilma Rousseff. Em Minas, o 
partido integra o governo Anto-
nio Anastasia (PSDB) – Alberto 
Pinto Coelho é o vice e vai assu-

mir o governo com a desincom-
patibilização do governador. 
Anastasia disputará o Senado.

Oficialmente, o nome do 
candidato tucano só será anun-
ciado no dia 20 de fevereiro, 
enquanto a decisão de Anas-
tasia de deixar o governo para 
se candidatar a senador será 
sacramentada em março. Na 

movimentação das peças do 
xadrez mineiro, feita esta se-
mana por Aécio, Pimenta da 
Veiga e o deputado Marcus 
Pestana deverão continuar a 
percorrer o Estado como pos-
síveis candidatos. Perguntado, 
Aécio negou, anteontem, que o 
candidato ao governo já tenha 
sido escolhido. AE

Militares querem General 
Heleno para presidente

Militares tentam convencer o 
General Heleno a disputar a presidência

Além disso, a lei regu-
lamenta a antecipação de 
uma progressão na carreira. 
Inicialmente prevista para 
janeiro de 2016, a progres-
são foi antecipada em dois 
anos (janeiro de 2014). Os 
servidores de carreira que ti-
verem pelo menos dois anos 
de efetivo exercício e duas 
avaliações de desempenho 
satisfatórias terão direito à 
antecipação de progressão 
na carreira de 2,5%. Com 
isso, o índice final de au-
mento nos salários chegará 
a 7,62%.

A secretária de Estado 
de Educação, Ana Lúcia 
Gazzola, ressaltou a impor-
tância da lei para os servi-
dores da Educação. “São 
dois avanços muito impor-
tantes: a garantia de política 

remuneratória e os 2,5% da 
progressão para todos que 
tiverem direito. Isso é muito 
importante para todas as ca-
tegorias da Educação e con-
solida uma política de valo-
rização e de reconhecimento 
dos serviços prestados à so-
ciedade mineira”.

Como ficou acordado 
entre o Executivo e as en-
tidades que representam os 
servidores da Educação, o 
Governo de Minas irá asse-
gurar o pagamento retroati-
vo da política remuneratória 
a partir de outubro deste 
ano. De acordo com a Se-
cretaria de Estado de Plane-
jamento e Gestão (Seplag), 
o pagamento deverá ser re-
alizado por meio de folha 
suplementar prevista para o 
dia 22 de janeiro de 2014.

Governador sanciona lei 
que regulamenta política 

remuneratória da Educação
O governador Antonio Anastasia 
sancionou a Lei nº 21.058, que 

regulamenta a política remuneratória 
para os servidores da Educação. A lei 
estabelece reajuste de 5% para ativos, 
inativos e pensionistas, a contar do dia 

1º de outubro último.

ELEITOR RACIONAL

Cuidados simples podem evitar acidentes de carros nas estradas
Manutenção do veículo, respeito ao limite de velocidade e atenção redobrada são importantes dicas
Com a chegada das férias, o número 

de veículos nas estradas aumenta, as-
sim como os riscos de acidentes. To-
dos os anos, o Hospital João XXIII, da 
Fundação Hospitalar de Minas Gerais 
(Fhemig), atende diversos casos de 
traumas e fraturas em decorrência de 
acidentes nas estradas. Só no ano pas-
sado foram 11.097 atendimentos desse 
tipo. Em 2012, o total foi de 11.117 
casos.

Segundo a Organização Mundial de 
Saúde, 90% dos acidentes de trânsito 
são causados por falha humana, 6% 
são por questões relacionadas às con-
dições das estradas e 4% por falhas 
mecânicas. A imprudência - especial-
mente o excesso de velocidade aliado à 
execução de manobras perigosas - ain-
da está entre os principais motivos de 
acidentes nas estradas.

Paulo Roberto Carreiro, cirurgião do 
HJXXIII, explica que quanto maior a 
velocidade, mais graves costumam ser 
as lesões causadas pela batida. “O aci-
dente na estrada tende a ser mais gra-
ve por conta da velocidade média ser 
mais alta. No momento do impacto, 
essa velocidade se converte em ener-
gia a ser transmitida para o corpo do 
ocupante do veículo. E é justamente a 
quantidade de energia transferida que 
vai determinar a gravidade dos feri-
mentos”, explica.

Lesões mais recorrentes
Carreiro esclarece que o tipo de le-

são decorrente de acidentes com veí-
culos automotores é muito variável, 
mas destaca os traumatismos cranio-
encefálicos (TCE), fraturas múltiplas, 
incluindo as da coluna vertebral, além 
de traumatismos abdominais e toráci-
cos. “São pacientes que, muitas das 
vezes, evoluem para óbito ou passam 
por internações prolongadas no CTI. 
Podemos afirmar que, nas primeiras 24 
horas após o trauma, 80% das mortes 
precoces são causadas por hemorra-
gias externas ou internas. Já a maioria 
dos casos de óbito após semanas de 
internação costumam acontecer, prin-
cipalmente, com pacientes com quadro 
de TCE que costumam ser vítimas de 
complicações como falências múltipla 
de órgãos”, pontua o médico.

As sequelas de traumas graves tam-
bém variam, podendo ir de uma inca-
pacidade para realizar determinado 
movimento até sequelas neurológicas 
sérias de cognição e raciocínio, tetra 
e paraplegia, coma ou mesmo estado 
vegetativo.

Experiência
A família da dona de casa Priscila 

Araújo dos Santos saiu de Pernambu-
co no dia 6 de janeiro deste ano rumo 
a São Paulo, onde vivem. No dia 8, 
quando passavam pelo km 30 da BR-
381, o marido perdeu o controle do 
carro devido a um buraco e à presença 
de óleo no asfalto. O veículo rodou e 
bateu no carro que vinha no outro sen-

tido da pista. “Eu desmaiei na hora. 
Meu filho de 2 anos, que estava no 
banco de trás comigo, e meu marido 
não tiveram nada. Já o meu filho mais 
velho teve corte na cabeça e fraturou o 
fêmur”, relata.

A dona de casa conta que, durante o 
trajeto, observou diversas cenas de im-
prudência no trânsito. “Vimos vários 
motoristas se arriscando em ultrapas-
sagens perigosas, inclusive caminhões. 
Atitudes que colocam em risco não só 
a própria vida, mas a de outras pesso-
as”, disse.

CUIDADOS IMPORTAnTES

- Realize manutenção preventiva do 
veículo antes de viajar;

- Não dirija em alta velocidade;
- Jamais dirija sob efeito de álcool;
- Mantenha a distância segura em re-

lação ao veículo da frente;
- Não realize ultrapassagem à direita;
- Use cinto de segurança;
- Crianças devem ser transportadas 

com a utilização de equipamentos de 
segurança adequados à idade, peso e 
altura.

- Objetos e bagagens devem ser 
transportados no porta-malas. Em uma 
colisão, o objeto solto pode ser arre-
messado no interior do veículo e seu 
peso é multiplicado por 50 vezes, ou 
mais, dependendo da velocidade.
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HORÓSCOPO
ÁRIES – de 21/3 a 20/4
Suas ideias que vêm desde dezembro do 

ano passado parecem encontrar campo fértil 
para execução, porém sem deixar de lado al-
gumas dificuldades que podem causar dúvidas 
e hesitações.Não se esqueça de sua determinação e esforço.

Relacionamentos: com Marte em libra em oposição ao seu 
signo, sempre é bom manter a cautela e evitar discussões banais, 
pois seu parceiro(a) pode se sentir provocado(a) para entrar numa 
discussão. 

TOURO – de 21/4 a 20/5
Seu sentimento de praticidade e de execução de metas está 

forte nesse período. Ao mesmo tempo, inicia um momento de 
reflexão diante de suas crenças, isto inclui pessoas, e sobre seu 
papel no trabalho e na família.

Relacionamentos: saber lidar com as exigências sociais também 
pode favorecer suas amizades. Nutrir amizades, em grande parte, 
é importante para seus objetivos durante o ano. Cuidado apenas 
com muita abertura de sua intimidade, escolha bem.

GÊMEOS – de 21/5 a 20/6
Com Marte em oposição a Urano, é possível certo nervosismo 

e insatisfação com algumas situações cotidianas. Ao mesmo 
tempo, situações arriscadas lhe atraem, até  inconscientemente. 
Há necessidade de liberdade e de se sentir útil em seu meio.

Relacionamentos: para quem estiver só, o momento está pro-
pício para um relacionamento amoroso novo, isto é, se souber 
dar espaço para o(a) outro(a) mostrar quem é. Conversar, viajar 
e curtir bons momentos pode ajudar nesse processo.

CÂNCER – de 21/6 a 22/7
A partir desta segunda-feira, dia 20, o Sol entrará em Aquário 

e cobrará uma atitude menos temerosa diante de desafios no 
trabalho. A questão maior é que agora você terá de saber separar 
bem o joio do trigo, no trabalho e na vida pessoal.

Relacionamentos: com Plutão e Vênus em oposição ao seu 
signo, deve saber em quem confiar e saber quem em sua equipe 
realmente contribuirá para o progresso do coletivo. O momento é 
de se fazer ajustes e seguir em frente.

LEÃO – de 23/7 a 22/8
Aproveite este período para fazer pequenos acertos na logística 

de seu cotidiano. Não é o momento para grandes mudanças. Pro-
cure também aperfeiçoar-se, pois nesta semana sua curiosidade 
com novas oportunidades estarão em alta.

Relacionamentos: para quem está só, há possibilidade de co-
nhecer e iniciar um relacionamento. Para aqueles que estão num 
relacionamento mais antigo, chega o momento de ratificação deste 
amor. O calor da paixão fica por conta da química.

VIRGEM – de 23/8 a 22/9
Você já sabe que os desafios podem ser provocadores e esti-

muladores para bons momentos durante estes primeiros meses 
do ano. Pois saiba que até projetos antigos podem se reavaliados 
e executados, e o momento é este para repensar tudo.

Relacionamentos: as cobranças de sua rede social podem 
acontecer e exigir sua presença nos famosos sociais. Saiba dividir 
bem os interesses pessoais, as necessidades de seus amigos e 
os anseios de sua família. Tudo pode ser ao mesmo tempo agora.

LIBRA – de 23/9 a 22/10
Com o Sol em Aquário a partir do dia 20 deste mês, o momento 

será de mais alegria e de incentivo para iniciar novos negócios, 
contratos e até empreendimentos. Seu estímulo será a energia 
que precisava para prosseguir em seus interesses.

Relacionamentos: período muito interessante e com possibili-
dade de conhecer gente nova e partir para o calor da paixão. Para 
quem estiver num relacionamento antigo, procure se divertir mais, 
ouvir mais, ir ao teatro, curtir momentos culturais inspiradores.

ESCORPIÃO – de 23/10 a 21/11
As transformações graduais que ocorrem nos escorpianos 

aguçam sua curiosidade diante de informações disponíveis. É 
hora de se aperfeiçoar, encontrar novos caminhos e partir para a 
prática de seu forte e duradouro conhecimento.

Relacionamentos: é bom ter cautela na hora de discutir uma 
atitude da pessoa amada, pois com a posição de Marte em libra, a 
situação pode fugir do controle. Paciência é tudo. Você está sendo 
testada(o). Não esqueça da palavra mágica: respeito

SAGITÁRIO – de 22/11 a 21/12
Os planos são muitos, apesar de você pressentir certa dificulda-

de em alguns setores. Bem, nada melhor do que saber e se ante-
cipar às dificuldades. O melhor é que seu espírito aventureiro e de 
esperança na construção de algo novo é o mote para iniciar o ano.

Relacionamentos: a partir desta segunda-feira, com o Sol em 
Aquário, possibilidade maior de surgirem pessoas com novas 
ideias. Aproveite para fazer o social, encontrar seus amigos e se 
comunicar. Cuidado apenas para não abrir tanto o jogo.

CAPRICÓRNIO – de 22/12 a 20/1
Uma coisa os capricornianos não podem se queixar é o respeito 

que as pessoas têm de sua pessoa. E o momento está profícuo 
para tomar iniciativas no campo do trabalho e dar prosseguimento 
em planos para se atingir metas. Momento de suavidade.

Relacionamentos: e não é que seu magnetismo está mais forte 
neste período. isso inclui as solteiras e as casadas. É possível até 
cantadas diretas e indiretas, se estiver muito exposta. Para quem 
estiver num relacionamento sério, hora de ratificação da relação.

AQUÁRIO – de 21/1 a 19/2
Parabéns aos aquarianos de aniversário a partir desta segunda-

-feira, dia 20. Por sinal, período de maior suavidade e de maior 
reflexão de seus poderosos planos. Tudo bem, é possível certo 
cansaço neste início de ano, mas tudo vai melhorar agora.

Relacionamentos: uma coisa é certa nos aquarianos, seu poder 
de atração pode ser irresistível para corações diferentes. A áurea 
abençoada pelo poder vibratório do Sol no signo promete muito, 
inclusive paixões ardentes a partir de agora.

PEIXES – de 20/2 a 20/3
Sua expressão pode ser fundamental para que seus planos 

deem certo a partir de agora. Procure nutrir bons pensamentos e 
cultivar com os pés no chão, expectativas na área do trabalho, so-
bretudo diante de perspectivas interessantes que já se avizinham.

Relacionamentos: sempre é bom equilibrar seu tempo na 
dedicação de sua vida no campo do trabalho e na dedicação 
para seus familiares. Cobranças podem ocorrer. Há uma 
necessidade de se relacionar, mas deve agir com prudência 
antes de um sim. 

Astrológica por Claudia Vannini

Helicóptero: O gênio italiano Leonardo 
da Vinci desenhou, em 1480, uma máquina 
que levantava vôo horizontalmente. 

Ele inspirou o perito em aeronáutica Igor 
Sikorski, um americano de origem russa, 
que passou a estudar o assunto em 1908. 

Há controvérsias sobre os primeiros vôos 
de helicóptero. Ele teria sido realizado pelo 
francês Étienne Oehmichen, que voou 1 qui-
lômetro em 1924. 

Outros reconhecem o italiano D'Ascanio 
como o pioneiro, em 1930. 

De qualquer modo, os modelos ainda 
apresentavam problemas. 

Até que o primeiro avião de Igor, o Si-
korsky VS-300 (1939), viria a ser o projeto 
definitivo de todos os futuros helicópteros. 

Era o primeiro helicóptero de rotor único 
e a sua idéia foi acolhida prontamente pelos 
fabricantes. 

O veículo podia ser controlado, pairava ao 
subir e descer verticalmente, além de voar 
para trás e para os lados. 

Sikorsky arquivou os planos de produção 
em massa durante a Segunda Guerra Mun-
dial para trabalhar noutros projetos aeronáu-
ticos. 

Mas em 1945, ele imediatamente mergu-
lhou no trabalho de aperfeiçoar o seu projeto 
anterior e conceber naves militares e domés-
ticas, cujos propósitos incluíam operações 
de socorro e salvamento além de missões de 
combate em baixas altitudes. 

Dois ancestrais do helicóptero foram: o 
giroplano, criado pelo francês Louis Bre-
guet, em 1907, e o autogiro, uma espécie de 
aeroplano munido, na parte superior, de uma 
hélice que lhe permitia subir e baixar verti-
calmente, idealizado pelo espanhol Juan de 
la Cierva, no ano de 1922. 

ENTRETENiMENTO

OITO ERROS

                                                        

CURIOSIDADES

REGISTRANDO O FILHO

- Pois não – diz a atendente (até parece 
que eles são tão educados, só em piada, 
mesmo). – Qual o nome da criança?

- Ebatata de Souza!
- Ebatata?
- Sim! Ebatata de Souza!
- Desculpe-me (agora já virou ficção 

científica), senhor! Mas com esse nome eu 
não posso registrá-lo.

- Por que não?
- Porque Ebatata não é nome de gente! 

Aliás onde o senhor arranjou esse nome 
escroto?

- É que eu sou plantador de batatas!
- E daí?
- É que o meu vizinho é plantador de 

milho e colocou o nome do filho dele de 
Emilho!

CARREIRA POLÍTICA
A jornalista entrevista um famoso de-

putado:
- Deputado, o senhor pode nos dizer 

como começou a sua carreira de políti-
co?

- Ah! Foi logo na infância… eu ainda 
estudava no primário…

- No primário?! – espantou-se a jor-
nalista.

- Sim! Um dia meu pai me chamou e 
disse: “Filho, a partir de hoje eu vou lhe 
dar mil cruzeiros toda as vezes que você 
tirar uma nota maior que 7″. Então, eu 
cheguei para a minha professora e falei: 
“Escuta, dona Clotilde, a senhora não 
gostaria de ganhar  quinhentos cruzei-
ros de vez em quando?”.
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Processada por neymar, Laryssa Oliveira 
revela ter provas graves contra o craque

Laryssa Souza de Oliveira, respon-
sável por iniciar uma suposta crise 
entre Neymar e Bruna Marquezine, 
afirmou estar pronta para enfrentar o 
processo na Justiça aberto pelo cra-
que na última quinta-feira (16).

A jovem mineira reiterou que não 
mentiu em suas declarações contra o 
jogador e garantiu que saberá usar as 
'armas' certas quando se sentir ameaçada. “Tenho como provar exa-
tamente tudo o que eu disse na imprensa. Provas graves contra ele. 
E muito além da questão da traição que eu testemunhei”, afirmou ela 
em entrevista ao jornal 'Extra'.

Segundo Laryssa, as tais provas são da época em que ela e uma 
amiga, a convite do atleta, teriam ido à Barcelona, na Espanha - 
onde o jogador reside atualmente.

A modelo revelou que possui conversas por celular, e-mails, com-
provantes de reservas em hotel e passagens aéreas atestando que foi 
o próprio Neymar quem bancou, por meio de sua empresa, a estada 
das duas na Europa.

Traição: Laryssa assegurou que Neymar foi infiel à namorada 
durante o período em que visitou o craque na Espanha. 'Ele a traiu 
[Bruna Marquezine] na mesma ocasião em que eu e minha amiga 
estávamos. Além de nós, havia mais três meninas, que eu não co-
nhecia. Neymar ficou com uma delas', acusou.

Ameaça: A jovem também revelou que o atleta foi agressivo com 
sua amiga assim que soube da divulgação de suas fotos na compa-
nhia de outras mulheres.

“Eu me disponibilizei para tentar desfazer o mal-entendido com a 
Bruna, inclusive mentir para ela se ele julgasse necessário. Mas ele 
foi até o nosso hotel e já foi agressivo com a gente. Neymar arrancou 
o celular da mão da minha amiga de maneira brusca, agiu de manei-
ra inadequada. Ela teve que fazer um boletim de ocorrência quando 
voltou ao Brasil para tentar se proteger', relatou a garota, que ainda 
afirmou também ter sido alvo do jogador. 

'Um amigo dele fez uma ameaça muito grave. Isso vai constar na 
minha defesa', adiantou.

Marcelo Serrado sofre lesão nas partes íntimas 
após ato sexual, diz jornal

Marcelo Serrado sofreu um pequeno con-
tratempo e acabou indo parar na emergência 
de um hospital do Rio de Janeiro. Entretanto, 
o fato, divulgado na última quinta-feira (16), 
aconteceu há dois meses.

O ator teria sofrido uma lesão nas partes ín-
timas durante um ato sexual mais 'selvagem' 
com sua esposa, Roberta Fernandes, segundo 
o jornal 'O Dia'.

Por conta da grande exposição de sua ima-
gem pública, o artista teria tentado manter a discrição e pedido para 
que o médico escrevesse no atestado que seu órgão sexual havia 
ficado preso no zíper da calça.

Depois do vazamento da informação, a assessoria de imprensa de 
Serrado garantiu que o imprevisto não foi por causa de sexo: “Foi 
uma herpes normal, que se dá por baixa imunidade e água poluída. 
Inclusive, ele foi na clínica acompanhado da mulher”.

Após confirmar separação, ex 
de Susana Vieira passa a noite 

com três mulheres
 Pelo visto, Susana Vieira já é página virada 

na vida de Sandro Pedroso. Na última terça-
-feira (14), um dia após a confirmação de que 
seu relacionamento com a atriz havia chegado 

ao fim, o mágico foi flagrado entrando em um hotel da Barra da 
Tijuca, no Rio de Janeiro, acompanhado de três mulheres.

Durante toda a noite, inclusive, o ator teria descido diversas ve-
zes ao bar do local para abastecer o quarto, de acordo com o jornal 
'Extra'.

Apesar de a confirmação da separação ter vindo à tona somente 
esta semana, Pedroso e Susana não estavam mais juntos há dois me-
ses. Vale ressaltar que neste período o jovem foi visto diversas vezes 
badalando sem a veterana.

O ex-casal estava junto há cerca de cinco anos. 

Arlete Salles cancela participação em peça para 
se submeter a cirurgia de retirada de tumor

Arlette Salles cancelou sua participação nas apresentações do pró-
ximo fim de semana da peça “O que o Mordomo Viu”, no Rio de 

Janeiro, por problemas de saúde.
A atriz precisou marcar às pressas uma bióp-

sia para o próximo domingo (19), quando será 
retirado um tumor descoberto recentemente, se-
gundo o jornal “O Dia”.

Ainda não há detalhes a respeito da cirurgia, 
mas já se sabe que a estreia do espetáculo, nesta 
sexta-feira (17), está mantida com sua presença 
no palco.

Após briga judicial, Antonia Fontenelle 
manda recado para filha de Marcos Paulo: 

“Bateu saudade”
Antonia Fontenelle utilizou a 

internet, na noite da última quinta-
-feira (16), para mandar um recado 
a Giulia Costa, filha de seu falecido 
marido, Marcos Paulo, com a atriz 
Flávia Alessandra.

“Jujuba! Me mandaram essa foto 
e me bateu uma saudade tão grande 
de você. Eu te amo, viu? Nunca se 
esqueça disso”, publicou na legenda 
de uma imagem compartilhada em sua página no Instagram.

Vale lembrar que, desde a morte do diretor, em novembro de 
2012, a atriz tem enfrentado batalhas judiciais pela herança do an-
tigo companheiro, que foi deixada em testamento para as herdeiras 
que ele tinha em casamentos anteriores - incluindo Giulia.

A loira havia sido excluída do documento, porém, em novembro 
do último ano, ganhou em segunda instância o direito de receber os 
60% das aplicações do amado, deixados a ela por escrito.

Sucesso! Valdirene faz cachê de 
Tatá Werneck aumentar cinco vezes

 A Globo está mais do que satisfeita com Tatá 
Werneck e não é para menos. Após conquistar 
a todos na novela “Amor à Vida”, a atriz ainda 
conseguiu arrebatar a audiência do “Big Brother 
Brasil” com sua participação relâmpago na últi-
ma quinta-feira (12).

Além de ganhar um contrato de três anos com 
a organização, a intérprete da ‘piradinha’ Valdire-
ne também viu seu cachê atingir uma marca sur-
preendente. Tudo resultado de seu trabalho de sucesso nos produtos 
da casa. Enquanto era contratada da MTV, a beldade cobrava cerca 
de R$ 8 mil para fazer presença vip e apresentar eventos. Hoje em 
dia, após toda a repercussão de sua personagem, Tatá chega a cobrar 
R$ 40 mil por apenas uma hora de evento, segundo o jornal “O Dia”.

E o valor não assusta aos contratantes. Uma das artistas mais re-
quisitadas da atualidade, ela tem encontrado dificuldade para encon-
trar horário vago em sua agenda, para aceitar mais trabalhos.

A ‘Valdelícia’ está com tudo, hein?

Fernanda Montenegro diz que não 
interpretará gay em novela: 'Serei um casal 

homossexual'
Fernanda Montenegro ainda não confir-

mou sua participação na próxima novela de 
Gilberto Braga para a Globo, prevista para 
estrear no próximo ano, mas já sabe o que 
vai evitar na ocasião: ser chamada de gay.

A atriz está sendo cotada para viver uma 
relação homoafetiva com Nathalia Timberg 
na trama e já adiantou que não quer saber 
de rótulos. “Meu grande amigo Sérgio Britto 
sempre dizia que odiava essa palavra. Que, 
para ele, foi a maior invenção preconceitu-
osa para ‘aliviar’ o preconceito homossexual”, disse ao jornal “O 
Globo”. E detalhou: “Eu achava que era uma palavra boba. Então, se 
fizer uma novela, não serei um casal gay com Nathália, mas sim um 
casal homossexual”. Ainda sobre o possível papel, a artista, revelou 
considerá-lo uma “declaração de não preconceito a respeito da op-
ção sexual” e que a sociedade nos dias de hoje “está cheia de casais 
de todas as idades que estão assumindo a sua sexualidade”.

Com problemas no coração, 
Claudia Jimenez adia volta ao trabalho em 

“Além do Horizonte”
  Claudia Jimenez passou dez dias internada no Hospital Pró-Car-

díado, no Rio de Janeiro, e recebeu alta médica na última quinta-
-feira (16). Em casa, trata um quadro de pericardite - inflamação 

na membrana que envolve o coração, o 
pericárdio.

No entanto, essa não foi sua primeira 
internação. Dois dias antes de dar entrada 
na unidade médica, ela havia deixado o lo-
cal após ter sido submetida a uma cirurgia 
para a colocação de um marca-passo. Mas, 
sentiu um forte cansaço e descobriu que 
tinha cerca de dois litros de água nos pulmões.

O acúmulo de líquidos, como foi diagnosticado, foi causado pela 
pericardite. “Foram dias muito difíceis, momentos de muita triste-
za”, disse ela, que recebeu visitas em casa de Miguel Falabella, Ca-
rolina Dieckmann e Betty Lago, ao jornal “O Globo”.

Ainda em recuperação, a atriz passa por sessões de fisioterapia 
e controla a alimentação com a ajuda de uma nutricionista. Como 
precisa de repouso, ela ainda não sabe quando poderá voltar à rotina 
de gravações de “Além do Horizonte”.

“Já estou com saudades daquela estátua do Roberto Marinho [no 
Projac]. Mas sou uma guerreira e vou dar a volta por cima”, garan-
tiu.

Cauã Reymond e Isis Valverde voltam a 
dormir na mesma casa, diz jornal

Pelo visto, Cauã Reymond e Isis Val-
verde estavam apenas esperando a exibi-
ção de “Amores Roubados”, da Globo, 
para poderem voltar a ter encontros amo-
rosos.

Isso porque o ator teria sido visto no-
vamente na casa da atriz, com quem foi 
acusado de ter um affair enquanto ainda 
era casado com Grazi Massafera, segun-
do o jornal “O Dia”.

O galã da minissérie estaria frequen-
tando o condomínio onde morava, no 
Itanhangá, Rio de Janeiro, mas apenas 
para ficar com a amada - que também vive lá.

Vale lembrar que os boatos de um romance começaram durante as 
gravações da série, que tem Cauã e Isis no elenco.

Os dois, no entanto, sempre negaram qualquer envolvimento 
amoroso. Cauã, inclusive, alegou que suas cenas com Dira Paes na 
obra eram muito mais quentes do que as protagonizadas ao lado da 
moça.

Globo monitora desavenças de Walcyr 
Carrasco com elenco de “Amor à Vida”

Ao que parece, a Globo anda preocupada 
com a postura de Walcyr Carrasco e dos atores 
que compõem o elenco da novela do horário 
nobre, “Amor à Vida”.

Boatos dão conta de que a emissora está 
monitorando de perto as desavenças entre as 
partes, segundo a coluna do jornalista Flávio 
Ricco.

Para quem não sabe, o autor é famoso por 
‘castigar’ os artistas que não seguem suas 
orientações nos textos -ele já chegou a afirmar 
que deixaria 'em coma' quem improvisasse em cena.

Além disso, o dramaturgo também teria recebido conselhos para 
que parasse de discutir com os fãs que criticiam o folhetim nas redes 
sociais.

No entanto, de acordo com um integrante da novela, o escritor não 
estaria disposto a mudar de atitude por adorar “um barraco”.

“nosso foco é contar uma linda história de 
amor', diz Giovanna Antonelli sobre casal 

homossexual em novela
Giovanna Antonelli está prestes a estrear na novela “Em Família”, 

substituta de “Amor à Vida” no horário nobre da Gobo, e promete 
surpreender vivendo um caso homoafetivo com a personagem Ma-
rina, interpretada por Tainá Müller.

Na trama, a artista dará vida a Clara, uma mulher casada que se vê 
apaixonada por uma fotógrafa. No entanto, garantiu que seu desafio 
não estará em ser par romântico de outra mulher, mas sim vencer os 
estereótipos.

“Nosso foco é contar uma linda história de amor e esse é meu 
maior desafio como atriz. Espero que as pessoas curtam muito essa 
história, mas a reação do público a gente só vai saber quando as 
cenas forem ao ar”, afirmou ao site oficial do folhetim.

Ainda sobre seu novo trabalho, a beldade disse estar feliz em tra-
balhar novamente com o autor Manoel Carlos e que vai encarar tudo 
de uma maneira tranquila. “Um personagem novo gera uma grande 
expectativa e uma grande vontade de fazê-lo acontecer”, resumiu.
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Estive novamente na quadra 
da Petrina, parece brincadei-
ra mas é verdade, o telhado 

continua com os mesmos proble-
mas quando no ano de 2013 fize-
mos uma visita naquela quadra po-
liesportiva, só que agora tem um 
detalhe os banheiros estão todos 
danificados por falta de cuidados 
das aurtoridades responsáveis. O 
que se pede da atual administração 
é que pelo menos cuide das obras 
que foram realizadas por outros 
administradores, tenho ouvido 
em todos os pronunciamentos do 
prefeito Nailton Heringer palavras 
de ataques a governos anteriores e 
nada de concreto é feito por ele no 
dia a dia. Pelo que ando nos bair-
ros e vejo a opinião a respeito dos  
políticos do passado que o prefeito 
tanto ataca, sinto que estão bem 
cotados pelas comunidades para 
as próximas eleições. Isso reflete 
que atacar o passado não convence 
mais, cabe ao administrador atual 
mostrar o que fez e pelo jeito que 

se encontra a quadra poliesportiva 
d o bairro Petrina, nada foi feito 
para sanar os problemas de um 
ano atras e olha que o Secretário 
da Adminstração Sr. João Batista 
Hott é residente do bairro e pelo 
jeito não tem conhecimento do que 
ocorre no próprio bairro. Gostaria 
de iniciar nossos trabalhos nessa 
coluna no ano de 2014  dizendo 
que a administração não só critica 
o passado mas faz,  infelizmente a 
primeira experiência no bairro Pe-
trina, mais precisamente na qua-
dra Poliesportiva não foi positiva, 
cabe então dizer que a atual admi-
nistração está mal, e sem nenhuma 
esperança de melhora pelo simples 
fato de se preocuparem em criticar 
o passado sem focarem no presen-
te. Informo também que as fotos 
aqui postadas foram tiradas no ano 
passado e simplesmente a coloca-
mos de novo para retratar como 
continua a quadra da Petrina sem 
o trabalho de novamente fotogra-
far pois a situação é a mesma hoje.

Fabyo e Gisele com os filhos Kevyn e Brayan, inicio de 2014.        

Gleison, Queila e Guilherme. Felizes esperando a chegada 
de Vinícius. Início de 2014. Felicitações pelo aniversário de 

Queila  do dia 6 de janeiro.

Encontro familiar na casa de Daniel e Leila em Ribeirão Pires SP, com os irmãos Dejair, 
Daniel e Devair, Anderson, Dani e família Manfré.

Halyne, Márcio e as filhas Heloise ao violão e Luihene.
Na oportunidade parabenizamos Heloise pelo

Aniversário do dia 20 de janeiro.Keila e Paulo com os filhos Thaís e Lucas

UM ANO DEPOIS E NADA

Próxima à Serra do Mar, Ribeirão 
Pires guarda belas paisagens
Natureza em volta, ar puro 

e belas paisagens. Assim é 
Ribeirão Pires, localizada 

próxima à Serra do Mar e distante 
56km da capital paulista. A cidade 
oferece agradáveis momentos aos 
turistas. Um dos grandes atrativos 
é a Festa do Chocolate.

Para começar o passeio, os vi-
sitantes podem conhecer o ponto 
mais alto do município, a Pedra do 
Elefante. Localizada a 977,7 m do 
nível do mar, proporciona uma vis-
ta panorâmica de cidades vizinhas. 

Ainda nas alturas, o Mirante São 
José permite ótimas fotografias e re-
cordações. A 801,4 m acima do ní-
vel do mar, o local proporciona uma 
visão privilegiada da região central 
e ainda abriga uma estátua de São 
José, padroeiro de Ribeirão Pires.

Já o Mirante de Santo Antônio 
representa a fé dos moradores. A 
devoção pelo santo começou em 
1919, e hoje, do alto dos 807,4 m, 
é possível contemplar a vista da ci-
dade e da Represa Billings. 

A Igreja Nossa Senhora do Pilar 
é outro ponto religioso que atrai 
turistas. Sua construção data de 
1714 e conta com arquitetura em 
taipa de pilão, com 40 cm de es-
pessura. Já no centro de Ribeirão 
Pires, está localizada a estátua São 
José de Inox. Feita em aço inoxi-

dável e ferro, a obra futurista do 
artista Lúcio Bittencourt é uma ho-
menagem ao padroeiro da cidade.

No Parque Milton Marinho de 
Novaes, toda a família pode cur-
tir agradáveis momentos e apro-
veitar para fazer piquenique. O 
espaço conta com 100 mil m² e é 
totalmente banhado pela Represa 
Billings. Outra opção, só que para 
os mais radicais, é pegar uma tri-
lha com jipe e estar mais próximo 
da natureza. 

Em julho, os turistas podem 

aproveitar a Festa do Chocolate. 
Durante todo o mês são realizados 
eventos repletos de delícias feitas 
com chocolate caseiro. A festa 
também conta com pratos salga-
dos e apresentações de teatro, dan-
ça e shows para animar o público.  
Do Portal do Governo do Estado

A Prefeitura de Ribeirão Pires 
deverá fazer uma programação 
especial para comemorar os 300 
anos de fundação da Capela de 
Nossa Senhora do Pilar que acon-
tecerá em maio de 2014.

Cidade oferece 
agradáveis momentos, 

vistas inesquecíveis 
e uma deliciosa Festa 

do Chocolate

300 anos da Capela Pilar. Represa  Billings 

Sinto-me 
inteiramente 
feliz por ser 
pai de Glei-
son, Fabyo, 

Halyne e 
Keila e um 

carinho espe-
cial para to-
dos os netos, 
foi ótimo este 
encontro do 
natal e Ano 

novo. Devair 
Guimarães 
de Oliveira


